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Sopa de Ravióli de Carne

Frango, cenoura, batata, queijo 
parmesão e caldo de carne

Sopa de Agnoline

Frango, cenoura, batata, queijo 
parmesão e caldo de frango

Sopa Creme de Batata no Pão Italiano

Pão Italiano, leite, queijo 
parmesão, creme de leite

Sopa Quatro Queijos no Pão Italiano
Pão Italiano, molho branco, queijo parmesão, 

queijo gorgonzola, queijo provolone, 
queijo mussarela, creme de leite

15,90R$13,90R$

Massas, saladas e sopas

Professores 
são pagos 

por APP em 
escola de 
Canoinhas

Prefeito diz que desconhece o fato. Expirado o 
prazo dado pela própria administração, a falta 
de professores persiste. Faltam, também profis-
sionais em oito Centros de Educação Infantil  
        PÁGINAS 16 E 17

PATRIMÔNIO 
FERROVIÁRIO

Edificações de Marcílio Dias 
passam a ser responsabilidade 

do Município de Canoinhas   
PÁGINA 19

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



2 VARIEDADES CORREIO DO NORTECANOINHAS, 15 DE MAIO DE 2015OPINIÃOCANOINHAS, 15 DE MAIO DE 2015

Nossa opinião ARTIGO

* LUIZ CARLOS BORGES DA SILVEIRA  

 

Está ganhando força a discussão em torno 
do necessário estabelecimento de um novo 
Pacto Federativo para descentralizar a dis-

tribuição dos recursos tributários, restabelecendo 
a autonomia financeira das unidades federativas 
e seus municípios, possibilitando o rápido e efe-
tivo desenvolvimento dessas células que são as 
verdadeiramente geradoras dos recursos. Tenho 
pregado, desde quando atuava no Congresso, a 
importância da revisão do sistema.
Pacto Federativo é um acordo firmado entre a 
União e os estados federados. Este acordo esta-
belece as funções, direitos e deveres federais e 
estaduais. E numa união federativa, teoricamente, 
o governo deveria ser descentralizado, assim como 
a arrecadação tributária, deixando ao governo 
federal funções como a defesa nacional, emissão 
da moeda e a política externa.
Alinho a seguir alguns detalhes característicos 
desse perverso tratamento do governo federal 
para com os entes estaduais e municipais. Sabi-
damente, 70% dos impostos estão nas mãos da 
União e 30% nos estados e municípios, porém, 
nas obrigações federais se inverte, ficando a cargo 
dos estados e municípios, que lutam com a falta 
de recursos e de autonomia econômica, suprir 
as demandas dos seus cidadãos. Dos 772 bilhões 
de reais recolhidos em impostos federais pelos 
estados, apenas 250 bilhões foram transferidos 
da união para os estados - a união subtraiu 522 
bilhões (os dados são de 2012, mas a proporção 

continua a mesma). Dados específicos revelam, 
por exemplo, que o estado de Santa Catarina re-
cebeu de volta um quarto do que contribuiu, e o 
estado de São Paulo nem 10% do que arrecadou 
para a União retornou.
É oportuno lembrar que esse modelo tributário 
foi estabelecido pela Constituição de 1967, ou-
torgada pelo regime militar, com o propósito claro 
de tornar estados e municípios dependentes e 
subjugados ao Poder Central para forçar o apoio 
político e eleitoral que lhe faltava. Os governos 
que se seguiram, mesmo os ditos democráticos, 
mantiveram o ‘status quo’ pelos mesmos motivos 
e interesses do regime autoritário. Afinal, no Bra-
sil tudo passa por Brasília, sendo que o caminho 
poderia ser encurtado.
Um sistema federativo onde os entes federados 
não têm autonomia econômica, e consequen-
temente política e administrativa, e ao mesmo 
tempo lhe são cobrados os serviços de respon-
sabilidade da união, se não é o maior, está entre 
os maiores problemas que a nação deve superar. 
A forma injusta, sem transparência de como os 
recursos do país são aplicados, produz grandes de-
sigualdades entre os entes federados e esta falta de 
clareza da aplicação dos recursos produz clima de 
desconfiança e desunião na federação. Com absolu-
ta certeza, a descentralização obrigaria a redução da 
estrutura federal, que é paquidérmica, gastadora, 
burocrática, ineficaz, ineficiente, e corrupta!

*Luiz Carlos Borges da Silveira é empresário, mé-
dico e professor. Foi ministro da Saúde e deputado 
federal.

Necessidade de um novo 
pacto federativoDe olho 

nos terminais

Os terminais rodoviários da 
região mais parecem lo-
cais abandonados, com ex-

ceção da rodoviária de Canoinhas. 
Não pela conservação dos prédios, 
mas pela falta de utilização pelos 
usuários do transporte público.

Nesta edição, você fica por 
dentro de como estão os terminais 
dos municípios de 
Canoinhas, Irineó-
polis, Bela Vista do 
Toldo, Três Barras e 
Major Vieira. É em 
Canoinhas que as 
passagens de qua-
tro municípios são 
vendidas.

Em Irineópolis, 
o terminal não é 
utilizado. Até há 
venda de passagens 
no município, mas 
em outro estabelecimento comer-
cial, em um ponto mais perto dos 
cidadãos. Se não fosse utilizado 
pela Câmara dos Dirigentes Lo-
jistas e como centro comunitário, 
temporariamente, estaria na 
mesma condição que a rodoviária 
de Bela Vista do Toldo, salva por 

uma lanchonete que mantém o 
prédio aberto.

Desde a inauguração, o termi-
nal rodoviário belavistense não re-
cebeu uma linha de ônibus sequer. 
O elefante branco, porém, está 
lá, imponente, ao lado do Centro 
de Eventos, para demarcar uma 
função que não é exercida. Pior: 

nunca foi exercida.
É claro, há os 

casos  d e  Major 
Vieira e Três Bar-
ras, que viram na 
diminuição do flu-
xo de passageiros 
a necessidade de 
fechar a venda de 
passagens. No en-
tanto, continuam 
servindo como pon-
to de parada. Não 
são prédios cons-

truídos em vão.
Assim como as rodoviárias, 

tantos outros devem ser os exem-
plos de prédios públicos aban-
donados ou construídos sem 
utilidade. Por mais que sejam de 
gestões anteriores, é preciso abrir 
o olho e cobrar medidas.

Assim 
como as 

rodoviárias, 
tantos 
outros 

devem ser 
os exemplos

Artigos de opinião, com até 2.100 caracteres, são bem-vindos neste espaço

falacidadão
Mande seu recado: e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com    Fone: 3622-1571

A vez e a voz do leitor

Os moradores da rua Bento de Lima, no Campo d’Água Verde, estão indignados com a situação em que se encontra 
a via. Segundo eles, não é possível passar com veículos a mais de 15 km/h por causa dos buracos. “Ou porque 
não dizer crateras? Não tem como andar.” Eles afirmam que a rua tem muita poeira, porque o ônibus passa por 
ali, e que uma valeta de dois metros de largura tem esgoto a céu aberto por 30 anos. “Não há quem aguente o 
cheiro.” Os moradores dizem que, na primeira gestão de Leoberto Weinert, foi prometido que a rua seria uma 
das primeiras a serem pavimentadas, mas a esperança permanece até hoje. Além disso, eles pedem um abrigo de 
ônibus decente. “O pessoal espera o ônibus em umas tábuas podres, com chuva, garoa, poeira. Se a administração 
não tomar providência, os moradores vão fechar a rua. É uma vergonha. Vai aqui o nosso repúdio. Venham pedir 
votos aqui, no próximo ano, e vão escutar o que merecem”, diz carta encaminhada ao CN.

REVOLTA
Moradores do bairro Jardim Esperança 
pedem a retirada de um monte de terra 
perto da esquina entre as ruas Saulo de 
Carvalho e Ivo d’Aquino. De acordo com 
eles, o monte de terra está no lugar de 
passeio de pedestres e, por esse motivo, 
quem está a pé é obrigado a passar pelo 
meio da rua. “Eu quase fui atropelada ali, 
dia desses”, conta leitora.

DESVIO
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BASTIDORES n e-mail:  redacaocorreiodonorte@gmail.com

Com a presença do desembargador Monteiro Rocha, no ato representando o Presidente do Tribunal de Jus-
tiça, desembargador Nelson Schaefer Martins, foi assinado na manhã de sexta-feira, 8, no Fórum da cidade, 
a ordem de serviço para início da obra da nova sede da Comarca de Canoinhas. O investimento na obra 

será de mais de R$ 17 milhões. A empresa vencedora do processo licitatório é a Prumo Construtora, da cidade de 
Chapecó. A obra tem prazo máximo de conclusão de 30 meses a partir da assinatura do contrato.

NOVO FÓRUM
DIVULGAÇÃO/SDR

Oficina
O Sesc Canoinhas realiza no dia 23 de maio uma atividade especial que integra o circuito do projeto Baú de Histórias. Trata-
se da oficina “Adaptação da Literatura para o Teatro”, que será conduzida pela Cia Teatro em Trâmite, de Florianópolis. As 
vagas são limitadas.

Plaina Niveladora
Com recursos da Prefeitura 
Municipal, por meio da 
secretaria de Desenvolvimento 
Rural de Canoinhas, foi 
adquirida e entregue para a 
Associação de Moradores de 
Arroios, uma Plaina Niveladora 
Reversível. Na compra do 
equipamento a prefeitura 
investiu mais de R$ 38 mil. 
O equipamento será utilizado 
para a recuperação e melhoria 
das estradas de dentro das 
propriedades rurais.

Enem I
O ministro da Educação, Renato 
Janine Ribeiro, anunciou ontem 
o prazo para se inscrever no 
Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) 2015. As 
inscrições vão de 25 de maio 
a 5 de junho. Para alunos de 
escolas particulares, a taxa 
de inscrição é R$ 63. Quem 
conclui o Ensino Médio neste 
ano em escola pública tem 
direito à isenção.

Enem II
As provas acontecem nos 
dias 24 e 25 de outubro. 
No primeiro dia, provas de 
ciências humanas e ciências da 
natureza, com 4 horas e meia 
de duração. No segundo dia de 
provas, linguagens, matemática 
e redação, com duração de 
5 horas e meia. O cartão de 
confirmação deverá ser baixado 
pelo candidato direto pelo site. 
Com isso, estima-se economia 
de R$ 18 milhões.

Contas aprovadas
Seguindo parecer do Tribunal 
de Contas do Estado de 
Santa Catarina (TCE) e 
recomendação da comissão 
técnica de Finanças, Orçamento 
e Fiscalização da Câmara, 
vereadores canoinhenses 
aprovaram em segundo 
turno as contas do exercício 
de 2013, primeiro ano de 
gestão do prefeito Beto Faria 
(PMDB). A votação definitiva 
aconteceu na sessão ordinária 
de segunda-feira, 11, sendo que 
a apreciação ocorreu de forma 
unânime. 

Pavimentação I
Prefeitura de Canoinhas 
fica autorizada a instituir a 
cobrança de contribuição de 
melhoria aos proprietários de 
imóveis localizados em duas 
vias públicas que receberão o 
asfalto: rua Afonso Kohler, no 
bairro Sossego, e rua Sérgio 
Gapski, no bairro Água Verde.

Rodovia
Se não bastasse a precariedade do pavimento e a falta de acostamento e de recuo de pista nos acessos às localidades, vereador 
Wilmar Sudoski (PSD) também chamou atenção para a péssima sinalização da SC-477, que liga a BR-280, em Canoinhas, a BR-
116, em Papanduva. “Não são em alguns pontos, está mal sinalizada em todo o seu percurso”, comentou.

Motos
Departamento de Trânsito de Canoinhas (Detracan) passou a 
contar com duas novas motocicletas para o desempenho das 
atividades. Na tarde desta terça-feira, 12, o prefeito Beto Faria e 
o secretário de Administração e Finanças, Argos José Burgardt, 
fizeram a entrega das duas motos aos agentes de trânsito do 
município. Adquiridas por meio de licitação, as motos custaram 
R$ 16 mil aos cofres públicos.

Pavimentação II
A primeira etapa da Afonso Kohler compreende na 
extensão de 197,12 metros (entre as ruas Saulo de 
Carvalho e Willibaldo Hoffmann), sendo que a contribuição 
de melhoria será calculada sobre o valor de R$ 2.459,81, 
referente à contrapartida do município no custo total da obra 
estimada em R$ 245.981,00. A segunda etapa compreende 
a extensão de 397,69 metros, sendo que o custo da obra 
está estimado em R$ 413.935,61 e a contribuição de 
melhoria será calculada sobre R$ 19.765,61.

Pavimentação III
Na rua Sérgio Gapski, o asfalto 
será colocado em 505,60 metros, 
a partir da BR-280 até a rua Jacob 
Fuck. O custo final da obra é de 
R$ 501.283,12, sendo que a taxa 
de contribuição de melhoria será 
calculada sobre o valor de R$ 
8.183,12, referente à contrapartida 
do município.
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

19ºC
10ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

AMANHÃ
22ºC
10ºC

DOMINGO
22ºC
12ºC

Tempo nublado, 
com algumas 

aberturas de sol

SEGUNDA
21ºC
10ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

TERÇA
21ºC
13ºC

QUARTA

22ºC
12ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

QUINTA
21ºC
11ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

“
Dilma compareceu, na tarde de segunda-feira, 11, ao velório do senador Luiz Henrique da 
Silveira, em Joinville-SC, para prestar solidariedade à sua família. Na ocasião, a presidente 
destacou o comprometimento de Silveira com o desenvolvimento cultural, intelectual e artístico 
dos catarinenses. Em nota emitida no domingo, 10, ela afirmou que o Brasil e Santa Catarina 
perderam um dos seus grandes filhos: “O senador Luiz Henrique foi um homem de princípios 
democráticos, disposição para o diálogo e imenso amor pelo seu povo e sua terra”.

O ÚLTIMO ADEUS

Frases da semana

Doleiro Alberto 
Youssef, peça central 

da Operação Lava 
Jato, confirmando em 
depoimento à CPI da 

Petrobras, na segunda-
feira, 11, que o Planalto 

sabia do esquema de 
corrupção na estatal e 
citando os nomes dos 

dois ex-ministros.

1ª QUEDA 
EM 13 ANOS

Comércio no Dia das 
Mães recuou 2,6% em 
relação ao mesmo pe-
ríodo do ano anterior, 
segundo o Serasa Expe-
rian

‘Lembro que foi conversado 
com Idelli Salvatti 

e com secretário 
Gilberto Carvalho’

SANTA CATARINA

ESTADO REGISTRA 
QUEDA DE 10,59% NOS 
EMPLACAMENTOS DE 
ABRIL
Em relação a abril de 2014, 
houve uma queda de 28,23%, 
conforme levantamento da 
Fenabrave-SC.

‘O Brasil é movido a 
corrupção. Uma vez que 

parou a corrupção, parou 
o Brasil. Faltou água, 
é a Lava Jato. Subiu a 

energia, foi a Lava Jato’

A carga tributária brasileira deve subir 
em 0,8 ponto porcentual do PIB (Produto 
Interno Bruto) neste ano por conta do ajuste 
fiscal proposto pelo Governo Federal. Isso 

significa que os brasileiros devem pagar R$ 47,5 bilhões 
a mais em impostos e contribuições se todas as medidas 
propostas forem colocadas em pratica. Os cálculos são do 
IBPT (Instituto Brasileiro de Planejamento e Tributação).
Segundo o instituto, todas as medidas anunciadas pela 
equipe econômica representam um adicional de R$ 39,8 
bilhões à carga tributária. Outros R$ 7,7 bilhões devem 
vir de Estados e municípios, que também reajustaram 
os seus impostos, como IPTU e IPVA.
Com isso, a alta de impostos em 2015 seria o dobro da 
registrada em 2014, e a carga tributária fecharia o ano em 
36,22% do PIB. O instituto calcula que, até o final do atual 
governo, serão pagos R$ 100 bilhões a mais em tributos.

DIVULGAÇÃO

APÓS 55 ANOS
DE HOSTILIDADE

CUBA E EUA 
DESENVOLVEM VACINA 
PROMISSORA CONTRA 
O CÂNCER DE PULMÃO, 
A CIMAVAX
Pesquisa já mostrou 
que a imunização tem 
baixa toxidade e que é 
relativamente barata.

Radar CN
a semana em revista

POSSÍVEIS IRREGULARIDADES

GILMAR MENDES PEDE 
INVESTIGAÇÃO DE CONTAS 
ELEITORAIS DE DILMA
Ministro informou a quatro órgãos sobre ‘possí-
veis irregularidades’ em uma das fornecedoras das 
campanhas da petista; empresa também prestou 
serviços às campanhas de Aécio Neves e José Ser-
ra, do PSDB. A VTPB Serviços Gráficos recebeu no 
total R$ 27,9 milhões de campanhas no ano passa-
do. Além dos R$ 22 milhões recebidos da campa-
nha da petista, a gráfica prestou serviços ao comi-
tê para campanhas de Aécio Neves ao Palácio do 
Planalto, recebendo R$ 577 mil da campanha do 
tucano. 

R$ 47 BILHÕES A MAIS

Nelma Kodama, doleira 
condenada a 18 anos 
nos processos da 
Operação Lava Jato, em 
depoimento à CPI da 
Petrobras

VV

V
V

V
V

CRISE

Indústria já demitiu 
pelo menos 50 mil pes-
soas neste ano. Crise 
atinge principalmente 
os fabricantes de eletro-
domésticos, eletrônicos 
e automóveis. 

JUSTIÇA NEGA 
LIBERDADE A 
EX-TESOUREI-
RO DO PT
João Vaccari Neto é acu-
sado de ter praticado os 
crimes de corrupção pas-
siva, associação crimino-
sa e lavagem de dinheiro.

DIVULGAÇÃO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



VARIEDADESCORREIO DO NORTE 5CANOINHAS, 15 DE MAIO DE 2015 PUBLICIDADE

SANDERO
AUTHENTIQUE 14/15

Direção Hidráulica 
Porta Malas 320 Lts 

3 anos de garantia total 
6 anos de garantia

anticorrossão 
Maior Espaço Interno

da Categoria

Entrada + 60x

R$699,00
LOGAN

AUTHENTIQUE 14/15
Direção Hidráulica 

Porta Malas 510 Lts 
3 anos de garantia total 

6 anos de garantia
anticorrossão 

Maior Espaço Interno
da Categoria

Entrada

11.990,00
+ 60x 

R$699,00
R$

NÃO VAMOS PERDER NEGÓCIO,

AUTHENTIQUE 14/15AUTHENTIQUE 14/15
SANDERO
AUTHENTIQUE 14/15

LOGANLOGAN

MAFRA
47 3641-8400

CANOINHAS
47 3621-9500

Veículos anunciados com preço à vista. Cadastro sujeito a aprovação. Ofertas válidas até 30/05. Descontos e taxas somente para ofertas anunciadas pela montadora. Fotos meramente ilustrativas.

OFERTAS IMPERDÍVEIS

LOTE 
ESPEC

IAL

AIR BAG
ABS+AIR BAG

ABS+

Novo
Renault Duster
Venha Conhecer

DUSTER
COMPLETA 14/15

A partir de R$

59.900,00Entrada + Taxa zero em 50x 

CLIO EXPRESSION
 COMPLETO 14/15

A partir de R$

34.990,00Ar Cond. + Direção Hidr.
+ Vidros e Travas Elétricas

+ Air Bag Duplo + ABS 

KANGOO
EXPRESS

A PRONTA ENTREGA

Plantão no CTG OS VAQUEANOS em Papanduva

KANGOOKANGOO

CONDIÇÃO ESPECIAL
PARA CNPJ
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O PMDB, 
mais do que 
nunca, necessita 
construir um 
consenso para 
minimizar a 
perda do Luiz 
Henrique

“

”Mauro Mariani

O PMDB sem LHS

Política

CANOINHAS

FUTURO

CANOINHAS, 15 DE MAIO DE 2015

Lideranças políticas regionais lamentam a morte do senador apontado 
como a maior liderança política catarinense dos últimos anos

O desaparecimento de Luiz Hen-
rique da Silveira na tarde de do-
mingo, 10, depois de sofrer uma 
parada cardíaca, marca o fim de 
uma era na política catarinense.

Com pulso firme, LHS, como 
ficou conhecido na imprensa, 
adotou a postura do morde e as-
sopra pra manter o PMDB unido 
e, com a força conquistada nos 
dois mandatos exercidos como 
governador, ter os próximos 
governos sob seu controle. Foi 
a visão estratégica de LHS que 

elegeu os últimos quatro gover-
nos (dois dele mesmo e dois de 
Raimundo Colombo, do PSD) 
e que preparava o sucessor de 
Colombo. Para LHS, o deputado 
federal Mauro Mariani era o nome 
certo para substituir Colombo. No 
ano passado, Mariani liderou um 
levante anti-Colombo, só arre-
fecido pelo poder de oratória de 
LHS. Depois de muita conversa, 
o senador convenceu seu pupilo a 
esperar até 2018. O acordo incluía 
o apoio do PSD.

Com a morte de LHS, muda-
-se o rumo da política catarinen-
se. A polialiança em torno de 
PMDB e PSD já vinha dando 
sinais de inanição, especialmente 

depois que o vice-governador 
Eduardo Pinho Moreira (PMDB) 
deu uma declaração ao jornal 
Diário Catarinense afirmando 
que “não mando nada nesse go-
verno”. Por esse motivo, menos 
de 24 horas antes de morrer, na 
noite de sábado, 9, LHS recebeu 
Pinho Moreira em sua casa de 
praia. A ideia era contemporizar, 
aproximando Pinho Moreira de 
Colombo. Não deu tempo. Logo 
depois do sepultamento de LHS, 
tanto Colombo quanto Pinho 
Moreira deram declarações 
protocolares se dizendo compro-
metidos com o legado de LHS. 
Na prática, no entanto, o futuro 
parece incerto.

INTERPRETAÇÕES
Para o deputado federal Mauro 
Mariani (PMDB), é muito cedo 
para avaliar o impacto que o desa-
parecimento que LHS vai causar 
no destino político de Santa Ca-
tarina. “O PMDB, mais do que 
nunca, necessita construir um 
consenso para minimizar a perda 
do Luiz Henrique.” Ele acredita 
que, hoje, nem PMDB, nem PSD, 
têm um nome de expressão capaz 
de substituir LHS.

Para o deputado estadual An-
tonio Aguiar (PMDB), LHS fez a 
política com inteligência e não com 
ódio. “Esse é o maior legado que 
ele deixa”, afirma. Para Aguiar, 
a morte de LHS não representa 
o fim da coligação entre PSD e 
PMDB. “Queremos que o PMDB 
saia unido desse episódio.”

Segundo o prefeito de Canoi-
nhas, Beto Faria (PMDB), trata-
-se de uma grande perda para a 
política catarinense. “Ele vai per-
manecer ainda muito presente 
dentro do partido, em função do 
carisma e dos ensinamentos que 
repassou ao partido. O PMDB 
perdeu seu maior interlocutor. 
Agora cabe às novas lideranças 

conduzir uma renovação no par-
tido.” Sobre as declarações do 
vice-governador, Faria diz que é 
natural entre os partidos da base 
aliada a disputa por espaço no 
início do governo. “O PMDB faz 
parte do governo, é importante 
para o governo. Ocupa secreta-
rias importantes. Não tem como 
haver rompimento”, opina.

Para Faria, a morte de LHS 
não trará reflexos para a eleição 
municipal de 2016. “Quem vai 
definir a eleição são os diretó-
rios municipais, não estaduais”, 
acredita.

Vice-prefeito de Canoinhas, 
Wilson Pereira (PMDB), que 
foi secretário regional durante 
o primeiro governo LHS, diz 
que o senador foi um homem 
excepcional. Ele destacou a des-
centralização do governo, para o 
vice-prefeito, um ato visionário. 
“O PMDB tem um vácuo que 
precisa ser preenchido, mas não 
acredito que mude a relação entre 
o governo e o partido a partir da 
morte de Luiz Henrique.”

Já o secretário regional de 
Canoinhas, Ricardo Pereira Mar-
tin, diz que todos os partidos da 
base aliada sentirão a falta de 
LHS. “Ao ouvir o pronunciamen-
to do governador durante o veló-
rio do Luiz Henrique percebe-se 
que ele tem, sim, interesse em 
manter o legado do senador.” 
Segundo o secretário regional, 
não há mais animosidade entre 
Colombo e Pinho Moreira.

Esse é o maior 
legado que ele 
deixa

“
”Antonio Aguiar

Pinho Moreira e Valdir Cobalchini, apontados como o futuro do PMDB, ao lado de 
Colombo, acompanham velório de LHS em Joinville

JAQUELINE NOCETI/SECOM
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FACEBOOK/DIVULGAÇÃO

NUMEROLOGIA: Luiz Henrique sem-
pre se referiu ao PMDB como “o 15”. 
Morreu às 15h15 de 10 do 5 de 2015.

INVESTIMENTO: A Reunidas está 
incorporando 33 novos ônibus à frota 
de transporte coletivo. A empresa conta 
hoje com 560 ônibus que transportam 
20 mil passageiros por dia.

RECUO: Na região, a Reunidas abriu 
mão da linha Mafra/Porto União, que 
passa a ser de competência do Coletivo 
Santa Cruz.

QUE ISSO?: Reportagem do jornal O 
Povo mostra uma aberração em Bela 
Vista do Toldo: a rodoviária que jamais 
recebeu uma linha de ônibus.

ELEIÇÕES: Falando em Bela Vista 
do Toldo, Adelmo Alber ti (PSDB), o 
visionário que construiu a rodoviária, já 
está afiando o discurso para disputar a 
prefeitura em 2016.

OFF LINE: Depois de xingar os profes-
sores no Facebook, o cunhado do pre-
feito Beto Faria (PMDB), Marcel Larson, 
excluiu sua conta da rede social.

PRA 2016: A repercussão da sua 
postagem chamando a categoria de 
“bando de vadios” foi tão grande que 
a oposição já planeja fazer cartazes 
com a postagem às vésperas da eleição.

Órfãs de pai, como ficam as Secretarias 
de Desenvolvimento Regional?

 e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

 Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, de seg. a sex., às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistasMATÉRIA-PRIMA

PERGUNTA PERTINENTE

 Prefeito de Três Barras, Elói Quege (PP) está se articulando a fim de manter a prefeitura 
em 2017. Estrategista, tem buscado trazer para o governo os que vê como potenciais candi-
datos a prefeito. É o caso de Ernani Wogeinaki (PSD), nomeado secretário de Administra-
ção nesta semana. Sidilon Pazda, até então à frente da pasta, foi para o Desenvolvimento 
Econômico. Além de ter Daniel da Cruz (PSD) na Secretaria da Habitação, Quege tem 
estendido a mão para a vereadora Renilce Palhano (PSD), o que deixa claro sua pretensão 
de manter o PSD na rédea curta. Na foto, Quege é ladeado por Wogeinaki e seu filho, o 
vereador Ernani Wogeinaki Junior.

A falta que LHS faz

Gostando ou não da trajetória de pulso firme e comando 
inabalável de Luiz Henrique da Silveira, uma coisa nin-
guém pode negar: o peemedebista aguerrido fará muita 

falta para a política catarinense. Daqui para a frente, muda o 
PMDB, muda o rumo das próximas eleições, muda o modo de 
se fazer política no Estado. Se considerarmos que foi LHS o 
mentor da descentralização e o arquiteto das coligações que 
elegeram os últimos quatro governos, não é exagero imaginar 
uma guinada radical na política catarinense a partir do seu 
desaparecimento.
   A relação entre seu partido, o PMDB, e o governo Raimundo 
Colombo (PSD), já em vias de implodir, agora, desanda de vez. 
Desanda também a candidatura de Mauro Mariani (PMDB) à 
sucessão de Colombo. Agora, sem LHS, outras lideranças vão 
medir forças com Mariani. A palavra final, antes, era de LHS. E 
agora, de quem será? Aliás, sem LHS e sem apoio do governa-
dor, qual o peso do PMDB em uma eleição?
    Sabe-se agora que o próprio senador admitia concorrer ao 
Governo novamente em 2018.
   Com a implosão da coligação entre PSD e PMDB, Colombo, 
que mantém as Secretarias de Desenvolvimento Regional 
(SDRs) muito mais por uma imposição de LHS do que por 
respeito ao PMDB, estará livre para fazer a reforma que bem 
entender nas autarquias ou, até, extingui-las.
    Para o bem ou para o mal, o desaparecimento de LHS cria 
um vácuo na política catarinense. Se alguém tiver a audácia e 
altivez do senador, precisa ainda manobrar para ocupar esse 
espaço. Neste momento, não se vislumbra tal pessoa. É, LHS 
fará falta, sim. Ide em paz.

“                 Dilma Rousseff (PT) acena para o público durante o velório do sena-
dor Luiz Henrique da Silveira. Apesar dos ânimos inflamados em todo o País, 
os catarinenses respeitaram o momento e não vaiaram a presidente.

Difícil de engolir
Vereador Wilmar Sudoski continua firme na presidência do PSD 
municipal. Para ele, a nota da coluna passada que afirma que a 
presidência deve ir para Beto Passos assim que ele assinar a 
ficha de filiação no PSD, foi precipitada, quase um ato de macum-
baria da coluna. Gente do próprio partido, no entanto, confirma a 
previsão.

Governador, sim
Mariani nega que LHS tenha feito acordo para garantir sua can-
didatura ao Governo em 2018. “O que ocorreu no ano passado 
foi a troca de apoio do PMDB ao Colombo pelo apoio do Go-
verno a candidatura do Dario Berger ao Senado. Os dois lados 
ganharam”, lembra Mariani. O deputado federal concorda que o 
nome de LHS era o único capaz de manter a coligação vitoriosa 
nas últimas quatro eleições e diz que o senador pretendia, de 
fato, concorrer em 2018. “Mas acho que no fim das contas ele 
iria ao Senado novamente, a fim de realizar o sonho de presidir 
a Casa. Condições políticas para isso ele tinha”, opina o depu-
tado.

                   Não está sobrando dinheiro, 
mas para as contratações não falta

do prefeito Beto Faria (PMDB), ao ser questionado se faltavam recursos para chamar os 
concursados a fim de ocupar as vagas pendentes nas escolas municipais e CEIs

ALESC/DIVULGAÇÃO

Eleições só em 2016
Questionado se a morte de Luiz Henrique muda o rumo das 
eleições municipais do ano que vem, Beto Faria (PMDB) diz 
que essa é uma determinação dos diretórios municipais e não há 
interferência da cúpula estadual. Ademais, lembra ele mais uma 
vez, deste assunto ele só quer tratar em 2016.

Túnel do tempo
Esquece-se o prefeito que o PSD estava todo assanhado para 
lançar candidatura própria em 2012. Luiz Henrique e Raimundo 
Colombo jogaram um balde de água fria no diretório canoinhense 
ao intimar os militantes a apoiar a candidatura peemedebista.

            Em reunião nesta semana, Alexey Sachweh (PSB) lançou pré-
-candidatura a prefeito ao lado do médico Marcelo Gallotti (PPS) com 
apoio, ainda, do PDT e PSC. Na foto, a dupla ao lado de Francisco Vital 
Pereira (PSB).

FACEBOOK/REPRODUÇÃO
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O RAIO-X DOS TERMINAIS 
RODOVIÁRIOS DA REGIÃO

SEM PASSAGENS, SEM REPAROS

Terminais rodoviários de Irineópolis e Bela Vista do Toldo não são utilizados como ponto de parada dos ônibus

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

Dos cinco terminais rodoviá-
rios da região, dois não são usados 
pelo transporte público. Nem por 
passageiros, nem para vendas de 
passagens.

A rodoviária de Irineópolis, 
inaugurada em 2004, deixou de ser 
ponto de parada dos ônibus pouco 
tempo depois da inauguração da 
obra. Já em Bela Vista do Toldo, o 
terminal rodoviário nunca foi usado 
como embarque/desembarque de 
passageiros.

Nos dois municípios, os pas-
sageiros de ônibus compram pas-
sagens e embarcam em estabele-
cimentos comerciais conveniados.

Apenas Canoinhas, Três Bar-
ras e Major Vieira utilizam os 
terminais como parada dos ônibus 
intermunicipais.

Em Três Barras, o terminal rodoviário mantém 
certo fluxo de passageiros. No entanto, da 
mesma forma que em Major Vieira, não vende 
passagens. Nas linhas para Canoinhas ou São 
Mateus do Sul-PR, os valores também são pa-
gos aos motoristas ou cobradores. A rodoviária 
também é utilizada como parada de um dos 
horários da linha Canoinhas-Curitiba. Mas a 
passagem precisa ser comprada em Canoinhas, 
porque desde novembro a empresa Reunidas não 
tem ponto de atendimento. Também não existe 
estabelecimento conveniado no município que 

possa vender as passagens antecipadamente.

IRINEÓPOLIS

Inaugurada em 2004, a rodoviária de Irineópolis deixou de ser 
ponto de embarque e desembarque de passageiros há mais de 
cinco anos, segundo os moradores. O ponto de ônibus, agora, fica 
em um estabelecimento comercial. A mudança tem na localização 
da rodoviária o principal motivo. O terminal fica ao final da avenida 
22 de Julho, longe para a maioria dos usuários do transporte e para 
o acesso dos ônibus, que precisavam atravessar todo o centro do 
município. Hoje, o terminal rodoviário de Irineópolis serve de 
centro comunitário e como central de atendimento da Câmara 
dos Dirigentes Lojistas (CDL), temporariamente.

Das cinco rodoviárias da região, apenas Canoinhas mantém o 
terminal em pleno funcionamento. O atendimento, de acordo com 
as informações expostas no terminal, vai até as 23h30. Em 2012, 
a rodoviária foi reformada. Paredes de vidro temperado na plata-
forma de embarque e desembarque, elevador, rampas de acesso e 
banheiros foram adaptados. Por outro lado, o chafariz, que fica em 
frente ao terminal, foi desativado. Além disso, a maior reivindica-
ção é pela melhoria na pavimentação do pátio da rodoviária, que é 
totalmente disforme.

CANOINHAS

O prédio da rodoviária de Major Vieira foi entregue à comunidade 
em outubro de 2008. Os embarques e desembarques sobrevivem, 
mas sem a venda de passagens no local. Quem deseja viajar para 
Canoinhas ou Santa Cecília pode pagar o valor da passagem direto 
ao cobrador ou ao motorista, dentro do próprio ônibus. No terminal, 
a lanchonete ainda funciona, mas não todos os dias.

MAJOR VIEIRA

A rodoviária de Bela Vista do Toldo foi inaugurada 
em abril de 2010. Até hoje, nenhum passageiro 
embarcou ou desembarcou no local. O terminal 
serve apenas para saídas de excursões, mas não é 
utilizado pelo transporte intermunicipal. Da mesma 
forma como em Irineópolis, os usuários embarcam 
em um estabelecimento comercial na rua central do 
município. O Coletivo Santa Cruz já afirmou que, 
caso seja determinada a utilização da rodoviária, os 
ônibus podem parar no terminal. No entanto, o local 
ainda está locado apenas para uma lanchonete, que 
não vende as passagens. Por causa disso, o estabe-
lecimento também tem pouco movimento.

TRÊS BARRAS

BELA VISTA DO TOLDO
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Vereador cobra 
proteção nas laterais 
do ARROIO MONJOLO

COM ASSESSORIA

CANOINHAS

VALETÃO

Neno Pangratz diz 
que acidentes já 
ocorreram no local e 
cobra providências 
por parte da 
municipalidade

Depois de presenciar dois ciclis-
tas caindo no arroio Monjolo, no 
centro da cidade, vereador Neno 
Pangratz (PP) resolveu cobrar 
providências por parte da muni-
cipalidade antes que um acidente 
de maior gravidade aconteça. 
“Se bobear, cai dentro”, alertou.

Para ele, a colocação de pro-

teção nas laterais do arroio seria 
uma alternativa para garantir a 
segurança de quem passa pela 
rua José Boiteux. “Lá já caiu car-
ro e moto. Tem que ser feita al-
guma coisa urgente”, comentou.

Indicação com a sua propo-
sição foi direcionada ao prefeito 
Beto Faria (PMDB). “É um pe-
dido dos moradores da rua tam-
bém”, disse Neno, ao lembrar 
que os pontos mais perigosos 
ficam na extensão do arroio entre 
as ruas Felipe Schmidt e Getúlio 
Vargas.

Outras quatro indicações 
foram apresentadas esta semana 
pelo vereador. Junto à Secretaria 
de Obras, está sendo solicitada 
a recuperação de todas as ruas 
do bairro Alto da Tijuca. “As 
valetas estão entupidas e tem 

água escorrendo sobre a pista, 
sendo que as ruas precisam de 
material”, afirmou. À Secretaria 
de Planejamento, está pleiteando 
a instalação de iluminação pública 
em parte da rua Vergílio Trevisa-
ni, no bairro Jardim Esperança, e 
à pasta de Educação a construção 
de proteção na lateral da quadra 
de esportes da Escola Básica 
Municipal Presidente Castelo 
Branco.

Neno está pedindo ainda que 
o prefeito Beto Faria (PMDB) 
determine o setor competente 
a realizar o alargamento da tra-
vessa que liga os dois sentidos da 
rua Três de Maio e que também 
serve de acesso à rua Jornalista 
Albino Budant. “Os caminhões 
têm dificuldade de manobrar por 
ali”, explicou.

Alunos lançam 
foguetes 
em etapa 
classificatória

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

MOSTRA DE FOGUETES

Lançamentos foram supervisionados por 
professores da EEB Almirante Barroso e 
fazem parte da Mostra Brasileira de Foguetes

Os alunos de 2º e 3º anos 
da Escola de Educação Básica 
Almirante Barroso partici-
param de uma competição 
multidisciplinar nesta segun-
da-feira, 11. Eles fizeram o 
lançamento de foguetes no 
Estádio Ditão, em Canoinhas, 
como classificatória para a 
próxima etapa da Mostra 
Brasileira de Foguetes.

Os foguetes utilizam vi-

nagre e bicarbonato de 
sódio, em estruturas mon-
tadas pelos próprios alu-
nos, sob supervisão dos 
professores. Passa para a 
próxima fase a equipe que 
tiver o foguete com maior 
alcance.

A Mostra Brasileira 
de Foguetes (MOBFOG) 
é um evento aberto à par-
ticipação de escolas públi-
cas ou privadas, urbanas 
ou rurais, previamente 
cadastradas na Olimpíada 
Brasileira de Astronomia 
(OBA).
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E-mail: llcolombo@bol.com.br    
                                                      Blog: luciocolombo.blogspot.com.br Curtas & Objetivas LÚCIO COLOMBO

BELA VISTA DO TOLDO

FÁBIO RODRIGUES

BELA VISTA DO TOLDO

Ex-vereador diz estar indignado 
com comandante da PM

Na sessão da Câmara de Vere-
adores de Bela Vista do Toldo, 
nesta terça-feira, 12, o ex-vere-
ador Francisco Carlos Schiessl, 
mais conhecido por Carlinhos, 
usou a tribuna para denunciar 
suposto abuso de autoridade 

do comandante do Grupamento 
de Polícia Militar no município, 
Jorge Luiz Pereira.

O ex-vereador, segundo o 
relato na sessão, teria estacio-
nado na rua Leopoldo Koch, no 
centro do município, para pegar 
o filho na escola, também espe-
rando pela esposa que chegaria 
e levaria o filho para casa. Ainda 
com o carro parado, próximo à 
esquina, as crianças subiram na 
carroceria da caminhonete para 

brincar. “Eu estava no telefone, 
fora do carro. Quando saiu um 
caminhão do estacionamento, 
dei a ré na caminhonete para 
não deixar tão perto da esquina”, 
conta.

Nisso, segundo Carlinhos, o 
policial chegou com uma viatura 
e começou a pedir que as crian-
ças saíssem da caminhonete que 
estava estacionada. “Ele come-
çou a pedir que eu acendesse 
o farol, os piscas, a luz alta. Aí 

eu disse: ‘Se ligue, homem.’ E 
ele perguntou se isso era uma 
ameaça. Mas apenas chamei 
para conversar.” Depois disso, 
o policial ainda teria chamado 
outra viatura para dar suporte e 
fazer a abordagem em outra rua, 
na Estanislau Schumann. “Ele 
fez uma notificação, que eu não 
entendi o motivo”, diz.

Segundo Carlinhos, o poli-
cial tem abusado do poder com 
outros munícipes. “Mas nin-

guém tem coragem de enfrentá-
-lo”, afirma. A fala foi aplaudida 
por quase cem pessoas que 
acompanhavam a sessão.

O CN entrou em contato 
com o comandante, que preferiu 
não se manifestar a respeito das 
declarações. Ele apenas afirmou 
que as queixas estão sendo 
apuradas pelas polícias Civil e 
Militar e, quando o processo 
estiver em trânsito julgado, vai 
falar à imprensa.

“Valões de todas as paixões, de todas as emoções 
e de todos os corações... Foi do Paraná, território 
disputado... mas depois do Contestado veio aqui 
do nosso lado. Aqui um ilustre cidadão francês, 
veio e ficou de vez... pra plantar e para criar, 
casando com a Índia Qentuká... Valões terra de 
Gisa... terra querida... gente amiga... Quando vim 
em comitiva desde ali de São Pascoal, deputado 
estadual, novato e desconhecido... fizeram até 
carreata, deram amor que não desaba. 
Foi em 1973. Senti à primeira vista, naquela “pri-
ma” visita, amor que chegou de vez. Definitivo e 
verdadeiro, tornou-se bem arraigado, sentimento 
maturado, da lealdade do Acir “Barbeiro”. Valões 
que tem juízo e não destoa, que tem garra e ver-
dade, essa querida cidade, morada de gente boa!”

ANTES DE LHS, E DEPOIS DELE 
Na minha opinião, digo de cadeira, da visão de quem conviveu com Luiz Henrique 
desde a juventude na militância política no MDB e no PMDB, com ele no governo do 
Estado, e nas memoráveis campanhas eleitorais “por toda Santa Catarina”, a política 
catarinense chegou a um divisor de águas: O antes, o durante e o depois da era Luiz 
Henrique. Como costuma dizer em seus discursos, o ex-senador Casildo Maldaner, “até 
as melancias se ajeitaram na carroça, muita estrada será percorrida.” Luiz Henrique 
era um articulador nato. Por isso, chegou ao Governo do Estado em 2006, depois de 
fechar a inédita tríplice aliança, quando atraiu o DEM para o lado do PMDB e PSDB, 
para vencer o imbatível Esperidião Amin (PP). Uma façanha considerada praticamente 
impossível, diziam e escreviam conceituados analistas políticos da época. 

POEMA A “VALÕES”
Publiquei no CN, edição de 29 de julho de 2005, 
que no dia 22 de julho, Irineópolis completara 43 
anos de emancipação. O então governador Luiz 
Henrique prestigiou a festa,  inaugurou algumas 
obras e anunciou a liberação de recursos para o 
município. Num gesto de carinho e amizade aos 
amigos, correligionários e o povo, Luiz Henrique 
leu ao microfone o “Poema a Valões”, que escreveu 
pouco antes do seu discurso: 

LUIZ HENRIQUE, 
O MESTRE!!!

A triste notícia pegou todo mundo 
de surpresa. Luiz Henrique faleceu 
por volta das 15h30 de domingo, 
10, mas às 16 horas, quando os 
médicos emitiram a nota oficial 
confirmando sua morte, as redes 
sociais já estavam “bombando”, com 
a frase: “Morreu o Luiz Henrique”.  A 
fatalidade correu o Brasil e o mundo 
como um rastilho de pólvora. 
As despedidas ao senador Luiz 
Henrique da Silveira, na tarde desta 
segunda-feira, 11, no Centreventos 
Cau Hansenn, com a presença da 
presidente Dilma, do governador 
Raimundo Colombo, do vice, Pinho 
Moreira, senadores, ministros, 
deputados, prefeitos, vereadores, 
e milhares de pessoas, revelaram 
sua representatividade não só no 
universo da política, mas também no 
cotidiano daqueles que o seguiram 
por intermédio do voto, acreditando 
em suas convicções e metas, o que 
provocou uma romaria a Joinville. 

Última visita do senador Luiz Henrique a “Valões”, em 25 de fevereiro deste ano. No 
mosaico, LHS fazendo a barba com o seu particular amigo, o barbeiro Acyr Marques. 
Acima, com Sérgio Plugge e Roberto de Lara. Abaixo, com os velhos colegas fundadores 
do MDB, turquinho, Celso Tiedk (esquerda) e Ivo Lezan 

Francisco Carlos Schiessl usou a tribuna da Câmara de Vereadores para denunciar suposto abuso de autoridade
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CANOINHAS

Reitoria da UnC avalia 
primeiro ano de gestão
Completando um ano à frente da 
Universidade do Contestado, a 
atual Reitoria da Instituição avalia 
as principais ações realizadas nas 
áreas acadêmica e administrativa 
da UnC.

A reitora Solange Sprandel da 
Silva diz que as mudanças na Ins-
tituição foram tomadas a partir da 
definição do planejamento estraté-
gico, considerando também como 
a UnC estava e onde se esperava 
chegar. “Foram tomadas decisões 
visando uma relação eficiente e 
eficaz acerca das entradas e saídas 
de recursos, possibilitando estabe-
lecer cada vez mais condições de 
um ensino de qualidade”, observa. 

Na área administrativa, a Rei-
toria promoveu a reorganização 
da folha de pagamento no ensino, 
pesquisa e extensão, atingindo 
uma eficiência inédita: alcançar 
os 60% de limite com folha de 
pagamento da mantida. Em 2012, 

esse percentual chegava a 68,86%, 
em 2013, 66,05%, e em 2014, 
63,91%. Outra ação pontual, diz 
Solange, foi a obrigatoriedade dos 
cargos administrativos estarem 
assumindo também sala de aula. 
“Mesmo com a necessidade dos 
ajustes financeiros, a Instituição 
recebeu investimentos na melho-
ria da infraestrutura dos câmpus, 
com recursos na ordem de R$ 
1.410.770,18.” 

Através da nova política de des-
locamento de docentes, priorizando 
áreas e cursos estratégicos, obteve-

-se uma redução de valor gasto 
médio de R$ 100 mil/mês para R$ 
50 mil/mês, totalizando cerca de 
R$ 600 mil/ano. Além disso, a UnC 
alterou o seu horário de funciona-
mento, das 13h às 17h20 e das 19h 
às 22h30, gerando uma economia 
de cerca de 20%, representando R$ 
9 mil/mês. “A revisão de contratos 
deficitários para a Universidade 
gerou uma economia aproximada 
de R$ 300 mil/semestre”, observa. 

ÁREA ACADÊMICA
Com a reorganização da área 

acadêmica, foi possível registrar o 
aumento no número de ingressan-
tes, com evolução de 48,21%, sem 
prejudicar o professor que está 
em sala de aula. “Reorganizamos 
as clínicas, núcleos e laboratórios,  
infraestrutura básica, revisamos 
a carga horária docente, e insti-
tucionalizamos o Programa de 
Formação Docente que, somente 
em 2014, somou 80 horas de ca-
pacitação. Neste quesito, a UnC 
atinge percentual de 53,32% de 
professores com strictu sensu”.

A nova política de horas em 

Ensino à Distância possibilitou 
economia de R$ 10 mil/mês, 
principalmente no Polo EaD de 
Caçador, o qual era deficitário, 
resultando em economia de R$ 
120 mil/ano. 

PESQUISA
Na pesquisa, passou-se de 4 para 
34 grupos institucionalizados, com 
300 pesquisadores, e reedição 
das Revistas Ágora, Desenvol-
vimento Regional em Debate 
(DRD), Saúde e Meio Ambiente 
e Profanações.

EXTENSÃO
Na Extensão, foram realizados 
12.679 atendimentos na área da 
saúde, 1.281 acompanhamentos 
processuais nos Núcleos de Práti-
cas Jurídicas e 3.858 atendimentos 
aos animais de pequeno e grande 
porte nos hospitais veterinários, 
gratuitamente. “A reorganização 
da Extensão também estabeleceu 
a concessão de horas mediante a 
apresentação de projetos, além 
da instituição do Programa Atleta 
UnC.” A reitora diz que as medi-
das foram tomadas com base em 
critérios claros e transparência, 
havendo aumento de recursos 
com novos alunos, redução de cus-
tos e despesas, sem comprometer 
a missão - o foco da Instituição. 

UnC registra aumento de 48,21% no número de ingressantes

DIVULGAÇÃO
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Saúde
Brasileiros preencheram 100% 
das vagas do último edital

Adesão desses profissionais vai garantir assistência a 63 milhões de brasileiros que antes não 
contavam com médicos em unidades básicas de saúde

MAIS MÉDICOS

CANOINHAS

Profissionais brasileiros com 
diploma no exterior preen-
cheram todas as 387 vagas 
remanescentes do atual edital 
do Programa Mais Médicos. 
Com isso, 100% da demanda 
dos municípios foi atendida 
sem a necessidade de convocar 
profissionais estrangeiros. As 
informações foram divulgadas 
ontem, 14, pelo Ministério da 
Saúde.

Segundo a pasta, a adesão 
desses profissionais vai garan-

tir assistência a 63 milhões de 
brasileiros que antes não con-
tavam com médicos em unida-
des básicas de saúde. Ao todo, 
serão 18.240 médicos atuando 
em 4.058 municípios, cobrindo 
72,8% das cidades brasileiras, 
além de 34 Distritos Sanitários 
Indígenas.

De acordo com o ministro 
da Saúde, Arthur Chioro, os 
médicos brasileiros convocados 
nesta fase têm formação em pa-
íses como Argentina, Uruguai, 
Portugal, Espanha e Rússia.

“Alcançamos 100% das va-
gas cobertas por médicos brasi-

leiros. Não haverá abertura de 
vagas para médicos intercam-
bistas individuais estrangeiros 
e também não chegaremos 
à fase do intercâmbio com a 
Organização Pan-americana 
de Saúde para trazer médicos 
cubanos ao Brasil”, explicou.

A partir de agora, segundo 
o ministro, o governo federal 
encerra a ampliação do Mais 
Médicos prevista para 2015. 
Em julho e outubro deste ano, 
serão publicados apenas editais 
para a reposição de profissio-
nais que deixarem o programa.

“Não há previsão de am-

pliação de vagas. Serão ciclos 
de reposição. Vamos avaliar 
a possibilidade de fazer uma 
ampliação para o ano que vem”, 
disse.

A seleção de médicos brasi-
leiros formados no exterior foi 
feita após a admissão de profis-
sionais brasileiros com registro 
no país, que tiveram prioridade 
para escolher o município de 
destino. Das 4.139 vagas ofer-
tadas, 3.752 foram ocupadas 
por esses profissionais.

Os médicos brasileiros 
com formação no exterior 
vão passar por um período de 

acolhimento com duração de 
três semanas, a ser feito em 
Brasília entre os dias 5 e 26 de 
junho. Só poderão participar do 
programa os profissionais que 
forem aprovados em avaliação 
feita durante essa fase.

Criado em 2013, o Mais 
Médicos têm como proposta 
ampliar a assistência na aten-
ção básica fixando médicos em 
regiões com carência de pro-
fissionais. Além do provimento 
de profissionais, a iniciativa 
prevê ações voltadas para a 
infraestrutura e a expansão da 
formação médica no país.

Casos de zika vírus são confirmados
Governo brasileiro já trabalhava com a possibilidade de entrada do vírus no país 
em razão do alto fluxo de turistas estrangeiros durante a Copa do Mundo

VÍRUS

AGÊNCIA BRASIL

CANOINHAS

O Ministério da Saúde confirmou 
ontem, 14, um total de 16 casos 
de zika vírus no país – oito na 
Bahia e oito no Rio Grande do 
Norte. A doença é transmitida 
por meio da picada do Aedes 
aegypti, mesmo mosquito trans-
missor da dengue.

As amostras foram enca-

minhadas aos laboratórios de 
referência do Instituto Evandro 
Chagas e ao Centro de Controle 
e Prevenção de Doenças dos 
Estados Unidos para avaliação. 
Análises feitas pelo Instituto de 
Ciências da Saúde da Universi-
dade Federal da Bahia já haviam 
indicado resultado preliminar para 
a presença do vírus.

O ministro da Saúde, Arthur 

Chioro, disse que o governo 
brasileiro já trabalhava com a 
possibilidade de entrada do vírus 
no país em razão do alto fluxo de 
turistas estrangeiros durante a 
Copa do Mundo, no ano passado.

Segundo o Ministério, o zika 
vírus tem evolução benigna, ca-
racterizada por febre baixa, olhos 
vermelhos sem secreção e sem 
coceira, dores nas articulações 

e erupção cutânea com pontos 
brancos e vermelhos, além de 
dores musculares, dor de cabeça 
e dor nas costas. Ainda de acordo 
com a pasta, a doença tem um 
período de incubação de cerca de 
quatro dias e os sinais e sintomas 
podem durar até sete dias. A 
maior parte dos casos não apre-
senta sintomas e não há registro 

de morte associada.
O tratamento é sintomático 

com uso de paracetamol para 
febre e dor, conforme orientação 
médica. Não está indicado o uso 
de ácido acetilsalicílico e de dro-
gas anti-inflamatórias por conta 
do risco aumentado de com-
plicações hemorrágicas, como 
também ocorre com a dengue.
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Admiradas pelas flores, nozes ou frutos, ou simplesmente pela 
forma, estas árvores também têm várias qualidades medicinais 
e são usadas há muito tempo como Fitoterápicos.

1. Magnólia (magnólia officinallis): 
Mais conhecida como árvore 

ornamental, a magnólia é uma planta 
tônica amarga usada para melhorar a 
digestão e os problemas menstruais e 
hepáticos.

2. Carvalho (Quercus robur): A casca seca do carvalho é um 
adstringente usado para reduzir inflamações, hemorra-

gias, tratar diarreia  e problemas de pele.

3. Nogueira (Juglans nigra): A casca 
dos frutos da nogueira-preta é 

usada tradicionalmente para tratar infes-
tação por vermes e parasitas intestinais.

4. Crátego (Crataegus sp): Planta aromática e revigorante 
usada para tratar problemas circulatórios e cardíacos na 

medicina europeia e na chinesa.

5. Salgueiro-branco (Salix Alba): 
As propriedades analgésicas e 

anti-inflamatórias da casca do salgueiro-
-branco são úteis no tratamento da 
artrite e de dores na cabeça.

6. Oliveira (Olea europaea): A oli-
veira, além de produzir fruto e 

óleo maravilhosos, também é uma planta 
que baixa a pressão, com propriedades 
antioxidantes.

7. Castanha-da-Índia (Aesculus 
hippocastanum): A semente da 

castanha–da–índia produz um impor-
tante medicamento circulatório, usado 
para tratar veias varicosas, úlceras das 
pernas e outros problemas dos vasos 
sanguíneos. 

8. Mamica-de-cadela (Zanthoxylum 
americanum): Esta planta é recei-

tada pelos herboristas para tratar proble-
mas circulatórios, como veias varicosas e 
doença de Raynaud.

9. Hamamélis (Hamamelis virginia-
na): Calmante e anti-inflamatória, 

a hamamélis é usada topicamente em pro-
blemas vasculares e cutâneos. Sua natureza 
adstringente a torna útil no tratamento da 
diarréia e da menstruação intensa.

Cuidado: Com exceção do uso tópico da hamamélis, não use 
estas plantas se estiver grávida ou amamentando, a não ser sob 
recomendação médica.

Terapeuta Naturista - ANTN nº 1023/96
E-mail: chm_64@yahoo.com.br

Saúde 
Natural

CLAUDIO MATHIAS

ÁRVORES:

Defasagem 
da tabela SUS 
chega a 434%

Segundo pesquisa do Conselho Federal de Medicina (CFM), 
mais de 1,5 mil procedimentos apresentam defasagem

SEGUNDO CONSELHO

CANOINHAS

Nos últimos seis anos, dos 
cerca de 4 mil procedimentos 
hospitalares incluídos na tabela 
do Sistema Único de Saúde (SUS), 
mais de 1,5 mil apresentaram de-
fasagem, segundo levantamento 
inédito realizado pelo Conselho 
Federal de Medicina (CFM). Em 
comparação com a inflação acumu-
lada do período, os números apon-
tam perdas de mais de 400%. De 
acordo com o Ministério da Saúde, 
o sistema de financiamento público 
mudou e a tabela não é mais a 
principal forma de pagamento. Os 
valores são pagos pelo governo 
às entidades conveniadas e filan-
trópicas que atendem pacientes 
através do SUS. A pesquisa foi 
realizada considerando o Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), entre 2008 e 2014, 
com base em dados do Sistema de 
Informações Hospitalares do SUS. 
O conselho apurou o valor médio 
pago por tipo de procedimento 
previsto na tabela e, em seguida, 
calculou qual seria o valor atualiza-
do a ser pago em 2014, se aplicada 
a inflação acumulada pelo IPCA no 
período observado.

De acordo com a pesquisa, um 
exemplo de defasagem demonstra-
do foi a realização do parto normal, 
procedimento que o governo tem 
criado normas para incentivar. As 
unidades hospitalares que realiza-
ram o procedimento pelo SUS em 
2008 receberam do ministério o 
valor de R$ 472 a cada Autorização 
de Internação Hospitalar aprovada 
(AIH). Corrigido pela inflação, o 
valor em 2014 deveria ser de R$ 
701,89, caso levasse em conta o 
reajuste do IPCA. Mas o montante 
pago pelo Governo Federal no ano 
passado foi de R$ 550,42, o que re-
presenta uma defasagem de 28%.

O valor pago por tratamento 
cirúrgico de fraturas da caixa 
torácica (gradil costal) teve uma 

das maiores defasagens, segundo 
o levantamento do CFM. O preço 
está 434% menor do que deveria, 
se tivesse sido corrigido pelo 
índice. Por cada paciente que pas-
sou por esse tratamento na rede 
pública em 2008, o Ministério da 
Saúde pagou R$ 5.671,35. Seis 
anos depois, o valor caiu para R$ 
1.579,76. Se fosse atualizado pelo 
IPCA, deveria ser de R$ 8.428,76.

O Ministério da Saúde afir-
mou que corrigiu cerca de mil 
procedimentos da tabela, mas que 
estes valores não são mais o foco 
do financiamento. Além disso, 
a pasta informou que o modelo 
que está sendo implantado mais 
fortemente há cerca de dez anos 
prioriza a qualidade do serviço e 
não a quantidade, como ocorre com 
o pagamento por procedimento.

FILANTRÓPICOS
Em relação às Santas Casas e 
hospitais filantrópicos, como é 
o caso do Santa Cruz (HSC), de 
Canoinhas, e do Félix da Costa 
Gomes, de Três Barras, na maioria 
dos casos os incentivos não são 

suficientes para cobrir o déficit. A 
tabela cobre apenas 60% dos custos 
e os incentivos ajudam, mas não 
fecham a conta porque nem todas 
as unidades atendem aos critérios 
para receber esses valores.

O administrador do HSC, 
Derby Fontana Neto, concorda 
que os incentivos financeiros 
criados para cobrir a defasagem 
da tabela SUS são insuficientes. 
“Além da disparidade dos valores 
pagos pelos procedimentos, os 
hospitais filantrópicos, que na sua 
maioria atendem mais de 80% 
SUS, ainda estão limitados por um 
teto financeiro imposto quando 
os recursos do SUS chegam no 
Estado para serem distribuídos.”

Esse teto não é reajustado 
para o HSC há mais de dez anos. 
“Além da predatória matemática 
em que a cada R$ 100 gastos o 
SUS ressarce, em média, R$ 60, 
temos um teto financeiro que 
limita nossa produção. De 100% 
faturado SUS em nosso Hospital, 
recebemos somente 70%. Não há 
incentivo que resolva esta equa-
ção”, conclui.
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Procuro

LIGUE: 3622-1571
CLASSIFICADOS GRÁTIS

Saiba o que muda 
na legislação

PEC DAS DOMÉSTICAS

CANOINHAS

Projeto depende de sanção da presidente para entrar em vigor

OS ANÚNCIOS 
SÃO DE INTEIRA 

RESPONSABILIDADE 
DOS ANUNCIANTES.  
O JORNAL NÃO SE 
RESPONSABILIZA 

PELA PUBLICAÇÃO DE 
TERCEIROS.

ABANDONO DE 
EMPREGO

A Prefeitura Municipal de Irineópolis (SC) soli-
cita o comparecimento do Sr. CARLOS FER-
REIRA DE SOUZA, CPF 629.402.369-68, RG 
4.134.025-8 no setor de Recursos Humanos 
no prazo de 03 (três) dias, sob pena de ficar 
caracterizado abandono de emprego, tendo 
em vista a ausência do mesmo ao trabalho 
desde a data de 10 de março de 2015, ou 
seja, há mais de 30 (trinta) dias.

Irineópolis- SC, 15 de maio de 2015.

Mais de dois anos depois da pro-
mulgação da proposta de Emenda 
à Constituição que ficou conhecida 
como PEC das Domésticas, que 
prevê novos direitos os trabalhis-
tas para a categoria, o Senado con-
cluiu a votação da regulamentação 
da lei, que estabelece sete novos 
benefícios para os trabalhadores, 
além dos que entraram em vigor 
em 2013.

O texto depende agora só da 
sanção da Presidência da Repúbli-
ca para entrar em vigor.

O projeto define trabalho 
noturno como o realizado entre 
as 22h e as 5h. A hora do trabalho 
noturno deve ser computada 
como de 52,5 minutos – ou seja, 
cada hora noturna sofre a redução 
de 7 minutos e 30 segundos ou 
ainda 12,5% sobre o valor da hora 
diurna. A remuneração do trabalho 
noturno deverá ter acréscimo de 
20% sobre o valor da hora diurna.

O texto torna obrigatório o 
recolhimento de 8% do salário 
pelo empregador. Atualmente, o  
depósito do FGTS é opcional.

O empregador deverá de-
positar, mensalmente, 3,2% do 
valor recolhido de FGTS em uma 
espécie de poupança que deverá 
ser usada para o pagamento da 
multa dos 40% de FGTS que hoje 
o trabalhador tem direito quando 
é demitido sem justa causa. Se 
o trabalhador for demitido por 
justa causa, ele não tem direito a 
receber os recursos da multa e a 
poupança fica para o empregador.

O seguro desemprego poderá 
ser pago durante no máximo três 
meses. O texto da Câmara previa 
o pagamento por cinco meses, 
assim como ocorre com os demais 
trabalhadores.

O texto também dá direito 
a este benefício pago pela Pre-
vidência Social. O trabalhador 

Vagas Job Center
FEMININAS

- AUXILIAR DE CONFEITARIA 
com experiência
- AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
com experiência
- AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
formação em Contábeis
- CAIXA com experiência
- EMPREGADA DOMÉSTICA para 
meio período
- EMPREGADA DOMÉSTICA com 
experiência
- SECRETÁRIA com experiência
- SECRETÁRIA para meio período 
à tarde.
- SERVIÇOS GERAIS com experi-
ência
- TÉC. EM SEGURANÇA DO TRA-
BALHO com experiência

AMBOS OS SEXOS

- AUXILIAR CONTÁBIL com ex-
periência
- PROFESSOR DE INGLÊS com 
experiência
- PROFESSOR DE ESPANHOL com 
experiência
- TÉC. EM SEGURANÇA DO TRA-
BALHO com experiência
- VENDEDOR EXTERNO possui 
veículo próprio

MASCULINAS

- ALMOXARIFE com experiência 
para Três Barras
- GARÇOM FREE LANCE para 
trabalhar somente nos domingos 
das 10h30 as 16h30
- MESTRE DE OBRAS com expe-
riência
- OP. DE MUNCK com experi-
ência
- TÉCNICO AGRÍCOLA com 
experiência
- VENDEDOR INTERNO com 
experiência
- VENDEDOR com experiência
em eletromóveis
- 3 VENDEDOR EXTERNO com 
experiência

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, 

rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 

Fone: 3622-5645.

Vagas 
RH Canoinhas

FEMININAS 
AUXILIAR ADMINISTRATIVO com 
experiência
SECRETÁRIA com experiência
ESTAGIARIA cursando administração 
ou ciências contábeis
OPERADORA DE TELEMARKETING 
não exige experiência

MASCULINAS

MESTRE DE OBRAS com experiência
ALINHADOR DE PNEUS com expe-
riência
TÉCNICO DE SEGURANÇA NO TRA-
BALHO com experiência
AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS 
não exige experiência

AMBAS

ENFERMEIRO (A) com ensino supe-
rior completo, não exige experiência

Vagas disponíveis na RH Canoinhas, 
anexo a CIPEC, em frente ao banco 
Bradesco, na rua Vidal Ramos, 861. 
Fone: 3624-0864. O cadastro é gra-

tuito. Acesse www.rhcanoinhas.com.
br e confira nosso quadro de vagas.

PROCURO EMPREGO DE BABÁ - Dispo-
nibilidade de horário: manhã e tarde (até às 
17 horas). Também pode ser meio período. 
Fone: 9991-3728, falar c/ Indianara.

PROCURO EMPREGO - Silvete Lemes 
trabalha como operador de máquinas: 
tratorista, operador de minislasher, esca-
vadeira hidráulica e empilhadeira. Tem 3 
cursos da Sitipelco,  Segurança e Direção 
Defensiva. Fone: 3623-1559 ou 9995-
6361, informações com Salete Herbert.

OPORTUNIDADE - CV Engenharia con-
trata homem com 2º grau completo, 
preferência com experiência em operação 
em decanter centrífuga. Para trabalhar na 
região. E-mail: cvengenharia1@gmail.com

PROCURO EMPREGO – Sou mecânico 
de máquinas pesadas, eletricista, sol-
dador. Preciso de uma oportunidade 
para trabalhar na sua empresa. Fone: 
47 9189-4500, falar c/ Gil.

PROCURO SERVIÇO DE DIARISTA - Regina 
Fátima Santos. Fone: 9634-5905.

PROCURO SERVIÇO DE DIARISTA - Rosan-
gela Leal de Franco. Fone: 9992-8271.

avulso com renda de até R$ 725,02 
ganha hoje R$ 37,18, por filho de 
até 14 anos incompletos ou invá-
lido. Quem ganha acima de R$ 
1.089,72, tem direito a R$ 26,20 
por filho.

O pagamento de auxílio-cre-
che dependerá de convenção ou 
acordo coletivo entre sindicatos 
de patrões e empregadas. Atual-
mente, toda empresa que possua 
estabelecimentos com mais de 30 

empregadas mulheres com idade 
superior a 16 anos deve pagar o 
auxílio. É um valor que a empresa 
repassa às funcionárias que são 
mães, de forma a não ser obrigada 
a manter uma creche.

Pelo texto aprovado no Sena-
do, as domésticas passarão a ser 
cobertas por seguro contra aciden-
te de trabalho, conforme as regras 
da previdência. A contribuição é de 
0,8%, paga pelo empregador.

Empregos
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CELESC

Eletricista sofre choque 
e cai de altura de 4 metros

Polícia Civil 
divulga inquérito 
do acidente

FÁBIO RODRIGUES

PORTO UNIÃO/JOINVILLE

Perícia não detectou falha mecânica, com exceção do super aquecimento dos 
freios. Apesar de ser de 1988, ônibus estava em bom estado de conservação

LADRÕES INVADEM COLÉGIO

Dois homens invadiram a Escola de Ensino Funda-
mental Sagrado Coração de Jesus, em Canoinhas 
e levaram uma máquina fotográfica, dois telefones 
celulares e um tablet. O assalto aconteceu na noite de 

domingo, 10. Segundo o diretor da escola, James Brey, os ladrões 
arrebentaram a grade da escola, danificaram as câmeras de se-
gurança com um galho de árvore e invadiram o colégio. Eles se 
esqueceram de danificar uma das câmeras, que captou a imagem 
da dupla deixando a escola. A Polícia Civil investiga o caso.

TRAGÉDIA NA SERRA

O delegado de Polícia Civil, Bra-
sil Ferreira dos Santos, divulgou 
em entrevista coletiva na manhã 
de ontem, 14, no auditório da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Regional (SDR) de Joinville, o 
inquérito do acidente na Serra 
Dona Francisca, que aconteceu 
no dia 14 de março. O ônibus 
transportava 59 passageiros. 
Apenas oito sobreviveram.

Segundo o inquérito, a perí-
cia não detectou nenhuma falha 
mecânica, com exceção do super 
aquecimento dos freios.

Apesar de ser de 1988, o 
ônibus estava em bom estado 
de conservação. O ônibus estava 
a 90 km/h até bater na barreira 

da pista e caiu a 120 km/h. Não 
foi constatada marca de freio do 
veículo na pista.

De acordo com a perícia, a 
marcha e o freio motor não foram 
acionados.

Laudo do exame cadavérico 
apontou que o motorista não 
teve mal súbito. Porém, foi 

detectado 1,49 decigramas de 
álcool por litro de sangue no 
corpo de Cergio da Costa (foto), 
o que corresponde a duas latas 
de cerveja.

Segundo o delegado, o mo-
torista queria retornar quando o 
primeiro ônibus quebrou, mas os 
passageiros insistiram para conti-
nuar a viagem. O inquérito aponta 
exaustão física, pressão psicológica 
e consumo de bebida alcoólica.

A legislação penal extingue a 
penalidade pela morte do agente. 
Se o motorista estivesse vivo, 
seria culpado por homicídio 
culposo, que não tem intenção 
de matar.

O inquérito deve partir para 
arquivamento. Ao todo, são 62 
laudos que serão encaminhados 
para juizados de vara criminal e 
delitos de trânsito.

ASSALTO

Na noite de segunda-feira, 11, na rua Emilio Scholtz, 
bairro Tricolin, em Canoinhas, dois homens assal-
taram um estabelecimento comercial. Segundo o 
proprietário do local, a dupla chegou a pé e anunciou 

o assalto, levando R$ 700 em dinheiro. Os ladrões usavam ca-
pacetes e estavam armados com um revólver. Eles fugiram em 
uma motocicleta Honda Biz de cor escura, sentido centro de 
Canoinhas. Os suspeitos não foram localizados.
O assalto tem semelhanças com outro ocorrido na quinta-feira, 7, 
em um posto de combustíveis do Campo d’Água Verde. A dupla 
chegou armada e, usando capacetes, rendeu o caixa e levou R$ 500 
em dinheiro. A Polícia investiga se há ligação entre os dois assaltos.

CARRO CAPOTA NO JARDIM ESPERANÇA

No sábado, 9, a PM de Canoinhas atendeu a um aci-
dente na rua Feres João Sphaier, Jardim Esperança.
Um Fox, que seguia na rua Feres João Sphair, sentido 
bairro Jardim Esperança-Loteamento Santa Cruz, 

quando foi efetuar a conversão à esquerda, na rua Saulo de 
Carvalho, foi atingido na lateral por um Fiat Palio, que seguia 
no mesmo sentido. O Fox capotou. Os ocupantes do Fox foram 
conduzidos ao Pronto Atendimento do Hospital Santa Cruz pelo 
Corpo de Bombeiros e os ocupantes do Palio fugiram do local, 
abandonando o veículo.

Um eletricista de 21 anos realizava 
reparos em uma torre na subes-
tação da Celesc, na tarde desta 
quinta-feira, 14, quando acabou 
recebendo uma indução eletromag-
nética e veio a cair de uma altura de 
aproximadamente quatro metros, 
sofrendo ferimentos consideráveis.

Os bombeiros e a Polícia Mi-
litar prestaram socorro ao rapaz. 
Segundo os bombeiros, ele apre-
senta suspeita de fraturas, esco-
riações e pequenas queimaduras. 
Ele foi encaminhado ao Pronto 
Atendimento Municipal para re-

ceber atendimento médico.
Segundo o estudante de En-

genharia Elétrica, Maycon Can-
deo, indução eletromagnética 
ocorre quando aproximarmos 
um corpo carregado com cargas 
positivas de um não carregado. 

Dessa forma, as cargas vão se 
mover para o interior do corpo 
carregado. “As cargas negativas 
correm para o lado onde se encon-
tra o corpo carregado e as cargas 
positivas são repelidas para o 
outro lado”, esclarece Candeo.

BILUKA
CANOINHAS
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Expirado o prazo dado pela própria administração, persiste o problema de falta 
de professores em pelo menos cinco escolas; Faltam profissionais em oito CEIs

Enquanto a administração 
municipal tenta maquiar 
a situação, as escolas e 

Centros de Educação Infantil 
(CEIs) do Município vão de 
mal a pior. Faltam professores 
ao ponto de a Associação dos 
Pais e Professores (APP) da 
Escola Maria Lovatel Pires 
estar pagando o salário de uma 
professora de Ciências a fim de 
garantir educação aos alunos da 
unidade escolar. Até o dia 4 de 
abril, a escola ficou sem pro-
fessor de Matemática, Inglês 
e Língua Portuguesa. Neste 
dia, três professores admitidos 
em caráter temporário (ACTs) 
assumiram as funções. No dia 
30 de abril, no entanto, todos 
foram dispensados. No caso 
do professor de Matemática, 
a APP também está pagando 
pelas aulas até que saia uma 
portaria do Município habili-
tando o professor a assumir a 
disciplina. 

No dia 30, o Município deu 
a última cartada para tentar 
manter os ACTs. A Justiça 
não aceitou. Termo de Ajuste 
de Conduta (TAC), assinado 
no final do ano passado entre 
os Municípios da Comarca e 
o Ministério Público, prevê a 

APP paga professores 
em Canoinhas

contratação de professores por 
meio de concurso para assumir 
cargos efetivos, vetando, dessa 
forma, a contratação de ACTs.

Levantamento feito pelo CN 
mostra que, além do Lovatel, 
faltam professor de Geografia, 
um administrador escolar e 
dois auxiliares de cozinha na 
Escola Severo de Andrade. O 1º 
bimestre fechou com os alunos 

sem notas de Geografia e Ma-
temática. A escola mandou um 
bilhete para os pais explicando 
que as aulas estão sendo minis-
tradas por uma pedagoga, sem 
condições de fazer avaliação.

No Rio do Pinho faltam 
professores de Matemática, 
História, Geografia e Ensino 
Religioso. Na Escola Maria 
Isabel de Lima Cubas faltam 

professores de História e Inglês. 
Já na localidade de Barra Mansa 
não há professores de Matemá-
tica, Ensino Religioso, Ciências 
e monitores.

Na escola Reinaldo Krüger, 
de acordo com e-mail encami-
nhado por pais de alunos ao CN, 
desde o início do ano letivo não 
tem professor de Educação Fí-
sica e a professora do 3º ano do 

FALTA DE PROFISSIONAIS NOS CEIs
Machado de Assis    1 servente
Carlos Drummond de   1 professor, 1 monitor 
Andrade      de Educação Especial 
       e 1 servente
Emilia Ferreiro     1 servente e 1 monitor
       de Ed. Especial
Pedro Bandeira    1 servente
Landi Amaral     1 servente e 
       1 cozinheira
Fernando Pessoa    1 monitora e 1 servente
Monteiro Lobato    1 professor de Artes
Mario Edson     1 monitor e 1 servente

Bimestre perdido

Ensino Fundamental também 
foi demitida porque estaria em 
situação irregular.

Nos Centros de Educação 
Infantil (CEIs) faltam, além 
de professores, monitores e 
serventes (veja quadro ao lado).

PARA PREFEITO, SITUA-
ÇÃO ESTÁ RESOLVIDA
Para o prefeito Beto Faria 
(PMDB), a falta de profissionais 
nas escolas e CEIs é fatura 
liquidada. “Estamos apenas 
na fase de chamado dos profis-
sionais. Acontece que, quando 
chamado, o professor tem 30 
dias para decidir se aceita. É um 
período que tem de ser respei-
tado”, argumenta. Ele garante 
que não faltam recursos para 
as contratações. Questionado 
sobre a falta de portaria para o 
caso do professor de Matemá-
tica do Lovatel, Faria disse que 
está assinando portarias a todo 

Medo de 
retaliação 
dificulta 
levantamento
Enquanto para a Secretaria 
de Educação e para o prefeito 
Beto Faria (PMDB) a falta de 
profissionais nas escolas é as-
sunto encerrado, o CN encon-
trou resistência para fazer um 
levantamento mais próximo 
do real. Em boa parte das es-
colas, os diretores se mostram 
arredios quando questionados 
sobre a falta de profissionais. 
Um diretor, que não quis se 
identificar, disse ao CN que, 
por ocuparem cargos comis-
sionados, os diretores têm 
recebido ameaças de demissão 
caso revelem a realidade a 
repórteres. A recomendação é 
dizer que está tudo resolvido. 
O levantamento apresentado 
pelo CN se baseia em conver-
sas com alunos e professores. 
Até mesmo professores con-
cursados temem falar sobre o 
assunto com a imprensa.

SETEMBRO DE 2014
TAC assinado entre Município e 
Ministério Público estabelece que 
a partir de 2015 o Município pre-
encha todos os cargos efetivos com 
concursados.

9 DE FEVEREIRO
Começa o ano letivo e, segundo 
professores, faltam, pelo menos, 
50 profissionais nas escolas e CEIs. 
O Município diz que faltam 30. No 
mesmo dia, a vereadora Cris Arrabar 
(PT) pede a abertura de uma CPI para 
investigar o caso.

10 DE FEVEREIRO
Vereadores percorrem escolas e 
atestam a falta de professores em 
pelo menos 10 unidades.

11 DE FEVEREIRO
Wendt anuncia remanejamento de 
profissionais da Secretaria de Edu-
cação para a sala de aula e chama 
concursados de 2012. Professores 
emitem carta na qual afirmam que 
o secretário tenta desviar o foco 
da crise.

13 DE FEVEREIRO
Wendt apresenta um plano para 
resolver a crise e promete a solução 
completa para até 20 de março.

20 DE MARÇO
Prazo se esgota e continua a falta de 
professores nas escolas do Municí-
pio. A contratação de 65 profissio-
nais, que já teriam sido chamados, 
resolveria o problema, segundo a 
Secretaria de Educação.

3 DE MAIO
Cunhado do prefeito Beto Faria (PMDB) 
chama professores de “bando de vadios” 
no Facebook. Um grupo de professores 
foi até a Secretaria de Desenvolvimento 
Regional, onde Marcel Larson trabalha, 
para protestar contra a nota.

5 DE MAIO
Ainda com falta de professores nas 
escolas, vereadora Cris Arrabar volta 
a pedir CPI da Educação. Segundo le-
vantamento do jornal Ótimo, somen-
te quatro vereadores são favoráveis à 
CPI, incluindo o presidente da Casa, 
que não tem direito a voto.

ção, Hamilton Wendt, foi até a 
Câmara de Vereadores e prome-
teu solucionar o problema até 
20 de março. Ele disse que as 
escolas começaram o ano letivo 
com falta de professores porque 
o Ministério Público demorou 
em estabelecer diretrizes para 
as contratações. O promotor 
de Justiça, Eder Viana, rebateu 
dizendo que todos os termos do 
TAC relacionados à contratação 
de professores titulares já ha-
viam sido esclarecidos no ano 
passando, não justificando, por-
tanto, a chamada de concursa-
dos em 2012 somente depois do 
início das aulas deste ano. Ainda 
de acordo com o promotor, em-
bora Canoinhas tivesse até 30 
de abril para concluir concurso 
a fim de preencher as vagas em 
aberto, ao chamar ACTs neste 
período, o Município incorreu 
em ilegalidade. “Não estamos 
falando de nada recente, isso 
vem da Constituição de 1988. 
Há mais de 26 anos que a lei 
não é cumprida”, afirmou Viana 
em entrevista concedida ao CN, 
em fevereiro.

ENTENDA O CASO

Quando 
chamado, o 
professor tem 30 
dias para decidir 
se aceita. É um 
período que tem 
de ser respeitado

“

”Beto Faria

o momento. Ele ainda disse que 
desconhece o fato de APPs de 
escolas estarem bancando o sa-
lário de professores enquanto o 
Município não nomeia nenhum 
concursado.

PROBLEMA VEIO DE TAC
A polêmica envolvendo falta de 
professores vem desde o início 
do ano. Logo na primeira sema-
na de aula, a vereadora Cris Ar-
rabar (PT) propôs a criação de 
uma Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) para investigar 
o problema. O pedido atendia a 
solicitação dos professores que, 
revoltados, tinham de assumir 
até três turmas por falta de 
profissionais. Termo de Ajuste 
de Conduta (TAC) assinado 
no final do ano passado com 
o Ministério Público proibia o 
Município de contratar ACTs, 
expediente usado pela maioria 
das prefeituras a fim de econo-
mizar com férias e 13º salários. 
Ao contrário dos concursados, 
o ACT não tem esses direitos, 
assim como não recebe pelos 
meses nos quais não está em 
sala de aula.

Canoinhas já vinha aumen-
tando o percentual de concur-
sados, que chegou a 70% do 
quadro de profissionais no ano 
passado. Neste ano, no entan-
to, por força do TAC, somente 
casos específicos, como licença 
maternidade, poderiam ser pre-
enchidos com ACTs. 

No dia seguinte ao pedido 
de Cris, o secretário de Educa-

Na Câmara de Vereadores, secretário tinha prometido solucionar o problema até 20 de março
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.

CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Funk Abaixo de 
Zero (Antarctica Sub Zero 
- R$ 1 até 1h da manhã)

PANCADÃO MUSIC BAR
Quando? Amanhã
O que? Lançamento DVD 
de 25 anos de Diego e 
Danimar

WUNDERBAR CHOPERIA
Quando? Amanhã
O que? Jusrock n’Roll 

SBO
Quando? Domingo
O que? Bailão com o Gru-
po Marcação - elas livre 
até as 21h

DAJ CACHAÇARIA
Quando? Hoje
O que? Show com Jean 
Rocha e Banda
Quando? Amanhã
O que? Rock com Black 
River Birds

FESTA DE PADROEIRO
Quando? Domingo
Onde? Na capela São 
Miguel, no Rio d’Areia 
do Meio

PRÓXIMOS 
EVENTOS

20/05 - Pagodeira com 
Grupo Ducerê, na Daj 
Cachaçaria.
21/05 - Papo de Boteco 
com Hallorino Jr.(Carmo 
da Silva) e Emerson Ceará 
(Domingão do Faustão), 
no Pancadão Pub.
23/05 - A Noite dos MC’s 
no Clube Palácio, com 
MC Tom, MC Eltinho e DJ 
Nandinho
24/05 - Grupo Minuano, 
na SBO.

NOVENA a SANTO EXPEDITO 
O SANTO DAS CAUSAS URGENTES

Meu Santo Expedito das causas justas e urgentes 

interceda por mim junto ao Nosso Senhor 
Jesus Cristo, socorra-me nesta hora de aflição e 
desespero, meu Santo Expedito Vós que sois um 

Santo guerreiro, Vós que sois o Santo dos aflitos, 
Vós que sois o Santo dos desesperados, Vós que 
sois o Santo das causas urgentes, proteja-me. 

Ajuda-me, Dai-me força, coragem e serenidade. 
Atenda meu pedido (Fazer o pedido). Meu Santo 

Expedito! Ajuda-me a superar estas horas difíceis, 
proteja de todos que possam me prejudicar, proteja 

minha família, atenda ao meu pedido com urgência. Devolva-me a paz 
e a tranquilidade. Meu Santo Expedito! Serei grato pelo resto de minha 

vida e levarei seu nome a todos que têm fé. Muito obrigado.
(Rezar 1 Pai Nosso, 1 Ave Maria, 1 Glória  

e fazer o sinal da cruz)
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Edificações de Marcílio Dias 
passam para o Município

Restaurante, estação ferroviária e depósito na vila, que pertenciam à União, passam a ser de responsabilidade do Município de Canoinhas

CANOINHAS

COMPLEXO ARQUITETÔNICO

O Município de Canoinhas assi-
nou na semana passada o termo 
de cessão de uso de três edifica-
ções do complexo arquitetônico 
de Marcílio Dias. O documento, 
assinado em uma reunião entre o 
setor Jurídico, prefeito Beto Faria 
e a gestora de turismo de Canoi-
nhas, Viviane Bueno, autoriza 
o Município a utilizar a estação 
ferroviária, o restaurante e o de-
pósito da localidade por 20 anos.

A concessão já era pedida 
há seis anos para o Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan). Até agora, o 
Município não podia intervir 
nas edificações. “Agora, os 
três prédios passam a ser de 
responsabilidade da Prefeitura, 

por meio da Fundação Cultural”, 
explica Viviane.

Apesar de Canoinhas ser 
responsável pela manutenção 
e revitalização das edificações, 
todas as obras devem passar pelo 

aval do Iphan. “Pretendemos, 
primeiro, trabalhar no depósito. 
Queremos deixar tudo pronto 
até o final deste ano. Na esta-
ção ferroviária, são poucos os 
reparos, ela está bem cuidada. O 

maior problema está no antigo 
restaurante. O Iphan tem traba-
lhado no projeto de restauração, 
já faz dois anos, e é a obra que 
deve levar mais um tempo, até 
que o recurso seja liberado e os 

trâmites de contratação estejam 
certos”, conta a gestora. No 
restaurante, toda a restauração 
continua sendo responsabilidade 
do órgão federal.

Viviane lembra que, com as 
edificações sob responsabilidade 
do Município, investimentos 
privados podem ser buscados 
para garantir a revitalização dos 
espaços.

Os prédios, segundo o pro-
jeto inicial, devem ser ocupados 
por um memorial do ferroviário 
(na estação) e um espaço de ex-
posição cultural e gastronômica 
(no depósito). O restaurante 
deve ser reativado a partir de li-
citações, de acordo com Viviane.

O Município espera, agora, 
a publicação do documento de 
concessão de uso dos três pré-
dios no Diário Oficial da União.

ARQUIVO

Estação ferroviária de Marcílio Dias e, ao fundo, o antigo restaurante
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Trem do Contestado 
será baseado nos 
15 anos de ouro da 
ferrovia na região

Projeto turístico recebe 
apitos para estações

FÁBIO RODRIGUES

TRÊS BARRAS

Na sexta-feira, 8, o pro-
jeto turístico Trem do 
Contestado deu mais 

um passo. Em evento com au-
toridades e comunidade de Três 
Barras e Canoinhas, os coorde-
nadores do projeto receberam 
a doação de dois apitos que 
serão instalados nas estações 
ferroviárias do centro de Três 
Barras e da vila de Marcílio 
Dias. Os apitos foram doados 
pela família Paul.

A referência está no livro 
‘A Casa Brasileira’, do tres-
barrense Jorge de Souza. Em 
um capítulo dedicado à ‘Cidade 
que apitava’, o autor conta que 
em determinados horários a 
madeireira Lumber, instalada 
em Três Barras e que era 
potência no setor, tocava os 
apitos da fábrica. “Eram apitos 
para os funcionários acorda-
rem, para tomar café da manhã 
e para começar a trabalhar”, 
explicou Gerson Eduardo de 
Souza, filho do autor, durante 
o evento.

TURISMO
De acordo com o coordenador 
do Trem do Contestado, Cláudio 
Hoppe, o projeto de turismo 
está baseado nos 15 anos de 
ouro da ferrovia que liga São 
Paulo ao Rio Grande do Sul. 
“Ainda queremos criar uma ex-
periência única com o Caminhos 
do Contestado e com o Turismo 
Rural na região”, comenta. A 

ideia também é defendida pela 
responsável do setor de tu-
rismo de Três Barras, Cléa da 
Silveira Xavier. Para ela, os três 
projetos turísticos precisam se 
completar.

Hoppe afirma que o projeto 
está em fase final de documen-
tação e que a recuperação da 
ferrovia será gradativa. “Os 12 
quilômetros da estrada de ferro, 
pleiteados para o projeto, são 
os melhores porque a Améri-
ca Latina Logística (ALL) faz 

manutenção aqui.” No entanto, 
alguns laudos ainda precisam de 
liberação para que tudo comece 
a funcionar.

Para Marcelo Tokarski, tam-
bém coordenador do projeto, 
o trem será uma grande atra-
tividade para a região. “Esse 
projeto vai atingir cerca de 600 
mil pessoas, que é a população 
que mora a 2h30 de viagem até 
Canoinhas. Isso sem contar 
Curitiba, Ponta Grossa e Join-
ville”, estima.

FORTALECIMENTO
Prefeito de Canoinhas, Beto Faria, 
alertou para o fato de que o projeto 
só está sendo viabilizado porque 
os municípios do Planalto Norte 
pararam de pensar individual-
mente. “Trabalhamos de forma 
regional. Tudo depende desse 
fortalecimento da região, se qui-
sermos atrair empresas e turistas 
para as nossas cidades”, diz.

Já o prefeito de Três Bar-
ras, Elói José Quege, afirmou 
que o investimento no projeto 

turístico vai começar pequeno, 
com passos curtos. “Talvez não 
sejamos nós quem vai colher os 
frutos desse projeto”, comentou 
se dirigindo a Faria.

O Trem do Contestado pre-
tende dar fôlego ao projeto de 
viabilização do trajeto da Fer-
rovia da Integração pela região. 
Deputado Antonio Aguiar decla-
rou que a luta e a revitalização da 
ferrovia, que será feita por meio 
do projeto, é algo que o Governo 
Federal deveria fazer.

FÁBIO RODRIGUES

Apresentação do projeto foi acompanhada por autoridades políticas e pela comunidade
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Rural

A lucratividade que 
vem das ABELHAS

APICULTURA

“Dizem que o brasileiro não tem costume de comer mel”, 
comenta o apicultor Reinaldo Alves Pereira

FÁBIO RODRIGUES

TRÊS BARRAS

FÁBIO RODRIGUES

CULTIVARES DE AZEVÉM 
PARA PASTEJO

Esta coluna é de responsabilidade da 
Epagri - Estação Experimental de Canoinhas

Campo 
& Lavoura

A definição de um sistema de produção animal a base de 
pastagens tem sido uma das principais demandas da agro-
pecuária catarinense. Sua construção, no entanto, demanda 

enormes desafios técnicos, em especial o desenvolvimento de 
estratégias que permitam a sustentabilidade da produção das 
pastagens. 

Neste contexto, o azevém-anual (LoliummultiflorumLam.) é 
de larga data uma das plantas forrageiras de inverno mais utiliza-
das como opção de pastagem de inverno na Região Sul do Brasil, 
consagrando-se pela sua facilidade de ressemeadura natural, 
resistência a doenças, produção de sementes, habilidade em as-
sociações com outras gramíneas e leguminosas e excelente valor 
nutritivo para bovinos e ovinos.

Na bovinocultura leiteira, desde que manejado com alta oferta 
de forragem, o azevém-anual permite elevado consumo individual 
de matéria seca e produção de leite superior a 20 kg/dia, sem 
prejudicar o peso de vacas leiteiras no terço médio de lactação.

Os países que trabalham com a matriz produtiva a base de pas-
to, como Uruguai e Nova Zelândia, possuem sistemas de pesquisa 
voltados para a geração e avaliação de novos materiais forrageiros 
adaptados às condições regionais. Essa é uma base que a pesquisa 
agropecuária precisa dispor aos técnicos e produtores: avaliações 
constantes de materiais forrageiros e sua tecnologia de uso. 

Buscando contribuir neste sentido, a Epagri através de suas Es-
tações Experimentais, vem desenvolvendo parcerias com empresas 
de sementes para avaliação de materiais forrageiros de inverno, a 
fim de ajudar a definir novos materiais que, realmente, apresentam 
potencial de uso para o Estado. Sem as devidas avaliações de valor 
de cultivo e uso (VCU), muitos materiais terminam sendo adota-
dos por produtores sem a necessária informação para garantir 
sua segurança e perenidade quando em sistemas de produção, o 
que tem gerado frustração de produtores e técnicos, por falta de 
informações consistentes por parte da pesquisa. 

A Epagri – Estação Experimental de Canoinhas realiza desde 
2009 inúmeros ensaios com diversas empresas produtoras de 
sementes da região Sul do Brasil e em países da América do Sul, 
buscando avaliar o potencial produtivo desses novos materiais, a 
fim de dispor de informações seguras que auxiliem na tomada de 
decisões de técnicos e produtores e permitam a manutenção de 
sistemas de produção animal, sustentáveis ao longo do tempo.

Ana Lúcia Hanisch 
Epagri – Estação Experimental de Canoinhas

Os resultados da apicultura na 
região têm mostrado que vale a 
pena investir nos cuidados com 
as abelhas. Além de equilibrar 
o meio ambiente, a apicultura 
traz resultados excelentes 
para os produtores de mel e 
própolis.

É o caso de Reinaldo Alves 
Pereira, apicultor desde 1988. 
Ele garante que a cultura, leva-
da mais a sério por ele a partir 
de 2006, é muito lucrativa para 
os agricultores. “Hoje em dia 
essa produção exige técnica. E 
quando o tempo ajuda, a produ-
ção é muito boa”, afirma.

Em 2013, Pereira chegou 
a colher 4 mil kg de mel das 
cerca de 300 caixas de abelha 
que cultiva. Os enxames estão 
espalhados em terrenos de Três 
Barras, Mafra e São Mateus do 
Sul. Segundo ele, considerando 
áreas com água ao redor, matas 
nativas e distantes de lavouras 
agrícolas. “De preferência, 
áreas com mata baixa, banhado 
ou capoeira, que são as melho-
res”, diz.

Pereira é um defensor da 
apicultura e afirma que é pos-

sível sobreviver apenas com o 
dinheiro dessa produção.

Em geral, a colheita do mel, 
único produto comercializado 
por Pereira, acontece no mês 
de dezembro. “Mas, às vezes, 
a gente consegue colher em 
outubro, que é o mel de braca-
tinga, a primeira florada aqui da 
região. Aí em dezembro vem o 
mel doce”, explica.

O produto é vendido para 
uma empresa de União da Vi-
tória-PR que exporta o mel, 
especialmente, para países 

europeus. “Dizem que o brasi-
leiro não tem costume de comer 
mel”, comenta o apicultor. A 
produção de mel de 2014/2015, 
entregue em janeiro deste ano 
por Pereira, rendeu uma média 
de R$ 8 por quilo.

A apicultura ainda possibi-
lita comercializar a própolis e o 
pólen. A própolis pode ser ven-
dida entre R$ 80 e R$ 100, por 
quilo de produção. “Tem gente 
que reclama que aqui na região 
a apicultura não é lucrativa, mas 
é sim.”

NOS  ALIMENTOS As abelhas são responsáveis pela polinização de 70% 
das culturas agrícolas, com destaque para:

Fonte: United States Departament of Agriculture

Reinaldo mostra um dos materiais usados nas caixas
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Apartamento com aproxima-
damente 63,55 m² contendo 
3 quartos, sala, cozinha, ba-
nheiro, lavanderia, garagem e 
sacada. Rua André Pangratz nº 
102 – Centro. 
Valor: R$ 160.000,00. 

Casa de alvenaria com 161,35 
m² e terreno com 600,00 m² 
contendo 3 quartos, sala, copa, 
cozinha, 2 banheiros, churras-
queira e garagem. Rua Ernesto 
Koch nº 430 – Alto das Pal-
meiras. Valor: R$ 200.000,00.

Casa de alvenaria com aproxi-
madamente 220,00 m² e terre-
no com 341,25 m² contendo 3 

quartos, 1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro, lavanderia, despen-
sa, churrasqueira e  garagem. 
Rua Bernardo Olsen – Centro. 
Valor: R$ 475.000,00.

Terreno urbano com aproxi-
madamente 450,00 m².Rua 
Agrimensor Genival Stelzner 
– Alto da Tijuca. 
Valor: R$ 60.000,00.

Área rural com 152.020,25 
m² contendo uma casa de 
alvenaria em construção com 
45,00 m², 2 tanques, pasto, 
toda cercada. Localizada em 
Taquaral Monte Castelo. 
Valor: R$ 250.000,00.

LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA – Fone: 8432-
1576 ou 8428-6736, falar c/ Calos ou Luciane.

TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 e fale 
com Domicella Brehmer. “Doutorzinho”, só o 
legítimo. Rua Benjamin Constant, 249.

Imóveis
CASAS - VENDA

ALUGUÉIS

Diversos

IMÓVEIS COMERCIAISLOTES/TERRENOS

Serviços

APARTAMENTOS

ÁGUA VERDE / VILA MILITAR – Terreno com 
casa em construção, com 550 m² e casa de 
8x6 m². Valor a combinar. Fone: 9734-7722.

CASA PEQUENA MOBILIADA – Próximo a 
rodoviária, rua São José, 168. Fone: 3622-1726.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se apartamen-
to quadra/mar em Balneário Camboriú com 2 
quartos, 1 suíte e sacada com churrasqueira. 
Valor: R$ 320 mil. Fone: (47) 9750-8016.

CORTO GRAMA E SERVIÇOS DE JARDINAGEM 
- Fone: 9268-6368.

CASA DE MADEIRA PARA RETIRAR DO LOCAL 
– Fone: 3622-4970, após as 15h.

LOJA COMPLETA – Com ótima clientela e 
estoque completo, com roupas e variedades. 
Aceita-se propostas. Fone: 3622-8030 / 9724-
9435 ou 8897-7976.

CRISTO REI – Casa mista de 86 m² terreno com 
480 m², na rua Álvaro Soares Machado, 1171. 
Fone: 9636-4197 ou 3622-5951.

Animais

CENTRO - Vendo ou troco casa em alvenaria 
na rua Joaquim de Paula Vieira, 1455, com 
3 quartos, banheiro, sala, cozinha e área de 
serviço. Terreno de 460 m², casa com 90 m². 
Valor: R$ 180 mil. Aceito troca por casa de 
mesmo valor em Barra Velha, Piçarras ou 
Penha, próxima ao mar. Fone : 3627-2587, 
falar com Rose ou Cláudio.

2 VIOLÕES EM ESTADO DE NOVO – Valor a 
combinar. Fone: 47 9994-3078.

2 ANTENAS - Com 1 receptor digital Sky, para 
mais de 150 canais, seminova. Valor: R$ 450. 
Mais 1 GPS FOSTON FS 3D-717-7 POL, com TV 
digital, saída para câmera-ré saída, para vídeo 
e outros itens, seminovo, na caixa. Valor: R$ 
100. Fone: 9962-8917, falar c/ Jorge.

DOA-SE CÃO FÊMEA - Porte pequeno cas-
trada, sem raça definida. Fone: 3622-4646.

VENDE-SE FILHOTE DE PASTOR ALEMÃO 
– Com 4 meses. Fone: 3622-0672 ou 8887-
3626, falar c/ Melissa ou Marli.

CENTRO DE CANOINHAS – Casa na rua Coro-
nel Albuquerque nº 309, em frente ao Posto 
Shell, terreno medindo 520 m². Valor: R$ 480 
mil. Fone: 8833-5460.

BOA VISTA - Casa de alvenaria com 70m², com 
3 quartos, 2 salas, 2 banheiros, lavanderia e 
cozinha. Terreno com 560m². Valor: R$ 200 
mil. Fone: (47) 3276-0996.

TERRENO EM MARCÍLIO DIAS - Com 1,3mil m², 
frente asfalto na Av. Wendelin Metzger. Valor: 
37 mil. Fone: 47 8433-6600.

SALA COMERCIAL - Com 50 m², no bairro 
Jardim Esperança. Valor: R$ 500, com luz e 
água. Fone: 47 9994-3078.

CASA EM MARCÍLIO DIAS - Casa nova, mista, 
com 2 quartos, sala, cozinha e banheiro. Fone: 
8905-6454 ou 9277-6231.

CASA EM MARCÍLIO DIAS - Casa de alvenaria 
com 3 quartos, sala, cozinha e banheiro. Fone: 
8905-6454 ou 9277-6231.

KITNET NO CENTRO – Com 1 quarto, cozinha, 
banheiro, lavanderia e garagem para moto, 
localizada na rua 3 de maio, 971. Valor: R$ 350, 
com água, luz e internet. Fone: 9222-9859.

VENDO UM TERRENO EM RIO CLARO/MAJOR 
VIEIRA - Com 1 alqueire e meio + 5 mil árvores 
de pinus de 9 anos. Valor do terreno completo 
R$ 94 mil,  aceito carro ou caminhonete no ne-
gócio. fone: (47) 9656-1856 (tim), falar c/ Pedro.

BERÇO - Em MDF, branco. Valor: R$ 200. Fone: 
9682-0550 ou 9194-3090.

CASA NO JARDIM ESPERANÇA - Aluga-se casa 
de alvenaria na rua Alfredo Back, próx. à escola 
Aroldo, próx. de ponto de ônibus e a 15m da 
rua asfaltada Feres João Sfair. É semimobiliada e 
possui 6 cômodos, sendo 1 cozinha, 1 banheiro, 
1 sala/copa e 3 quartos. Computador e Wi-Fi 
são inclusos no aluguel. Dá-se preferência para 
estudantes e representantes comerciais. Valor: 
R$ 650. Fones: 9115-5067 ou 9658-2216.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Apartamento com 
110m², com 2 quartos, sala ampla, 2 banheiros, 
sacada com churrasqueira, 2 ares-condiciona-
dos, 2 vagas de garagem de fácil acesso, com 
depósito exclusivo para o apto. Edifício Alto, 
padrão da Embraed, 2 salões de festas, sala de 
jogos, etc. Situado a rua 2450, Edifício Lause-
anne. Valor: R$ 550 mil. Fone: (47) 9975-1799.

SÃO BENTO DO SUL - Casa mista com 70m² 
em São Bento, no bairro Serra Alta, próximo ao 
Senac. Valor: R$ 35 mil. Aceita-se carro até R$ 
8,5 mil. Fone: 9663-1932, falar com Anderson.

BICICLETA - Seminova, feminina. Valor: R$ 
100. Fone: 9958-0123.

FAÇO MASSAGENS RELAXANTES  - Com óleos 
e cremes, anti stress, cansaço físico, tenho 
local próprio ou atendo a domicílio. Fone: 
9958-0123.

ÓTIMA CASA EM MAJOR VIEIRA - Rua Ar-
gemiro Borges, Centro. Próximo ao Banco 
do Brasil, Posto de Gasolina, Mercado. Valor 
a tratar. Fone: 47 3622-6974, falar c/ Zilda.

ENCRUZILHADA – Terreno rural com 12,100 
m², próprio para chácara, com mata nativa a 
10 km de Canoinhas. Valor: R$ 70 mil. Fone: 
3622-0188.

ALTO DA TIJUCA - Terreno na rua Rodolfo 
Engst, fundos do CESC, rua com calçamento. 
2 lotes com terreno de 2.800m. Tratar na rua 
Bernardo Olsen, 726, ou pelo fone: 3622-2119.

TERRENO NO CENTRO DE IRINEÓPOLIS - Ter-
reno de 432 m², ao lado do supermercado 
Turkot, Av. 22 de Julho, Centro. Interessados 
podem procurar a diretoria do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais. Mais informações, pelo 
telefone: (47) 3625-1106.

CONSERTOS DE MÁQUINAS DE LAVAR E CEN-
TRÍFUGAS – Busco na casa. Fone: 9129-9573.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Casa nova com 
81 m², na rua Otávio Ferreira da Silva, com 3 
quartos, sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 
garagem. Valor: R$ 135 mil, financia pela Caixa 
Econômica. Fone: 9959-8523.

INDUSTRIAL 1 - Casa mista com terreno medin-
do 787m², na rua  Matilde Fuck, nº 90, próximo 
ao Fricasa. Valor: R$ 130 mil. Fone: 8901-6934.

TRÊS BARRAS – Terreno com 7 mil m², na Rod. 
Otávio Tabalipa, a 1 km do posto BR. Aceita 
proposta. Fone: 3623-0456 ou 8810-6607.

VENDO - 2000 telhas romanas usadas, 1 porta 
de madeira para garagem com vidros usada, 2 
portas de madeira tamanho padrão usada, todos 
em bom estado. Fone: 3624-1972 e 8426-4787.

LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA - Painéis 
para festa infantil, Princesa Sofia, Peppa Pig, 
Rapunzel Enrolados, Quick Buttowski. Fones: 
3622-8299 / 8496-1280 ou 8901-5107.

SALTO D’ÁGUA VERDE – Próximo à igreja, 
com 9 mil m². Ótimo para chácara. Fone: 
9914-3910 ou 9285-0297.

TORNO IMOR 420 - Valor: R$ 9 mil. Fone: (47) 
3623-0080 ou (47) 8844-6413.

VENDE-SE TERRA PARA ATERRO E FUNDAÇÃO 
DE CONSTRUÇÃO. Fone: 3622-4321.

BOA VISTA - Vendo terreno com 509 m², próxi-
mo à Rede Feminina de Combate ao Câncer. Pró-
ximo a escolas, mercado e hospital, em rua com 
calçamento e com construção iniciada sobre o 
terreno, com projeto aprovado e registrado na 
Prefeitura. Documentação toda em dia. Valor:  
R$ 120 mil. Aceito veículo de até R$ 30 mil no 
negócio. Contato pelos telefones: 9903-0200, 
9906-7840 ou 3622-6089 (final de semana).

SOSSÊGO - Sobrados novos próximo ao Centro 
com 92 m², com 2 quartos, sala e cozinha, 
banheiro, churrasqueira e garagem. Ótimo aca-
bamento em porcelanato. A partir de R$ 179 
mil. Aceita financiamento. Fone: 9686-5432.

JARDIM ESPERANÇA - Lindos sobrados novos 
com 71m², condomínio em rua asfaltada, 2 
quartos, sala, cozinha, churrasqueira, banheiro 
e garagem. Ótimo acabamento em porcelanato. 
Próximo à escola, ponto de ônibus e supermerca-
do.  A partir de R$ 155 mil. Aceita financiamento 
“Minha Casa, Minha Vida”. Fone: 9686-5432.

EXCELENTE TERRENO BR-280 – Com 2,5 mil 
metros, de frente para a BR-280, próximo à 
Quantum. Ótimo para comércio. Valor: R$ 280 
mil. Fone: 9686-5432.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Terreno com 430 
m², na rua Alfredo Paul. Valor: R$ 80 mil. Fone: 
3624-0104.

GRANDE OPORTUNIDADE - Lote de 3,6 mil 
m², na localidade de Felipe Schimidt, com 
tanque, casa e barracão. Valor: R$ 80 mil. 
Fone: 47 9106-9184.

LOTES/BAIRRO PIEDADE - Localizado na rua 
Mathias Muller, medindo 350 m², próximo ao 
campo Estrela Azul. Valor: R$ 25 mil. Fone: 
8450-9427.

VENDE-SE LOTES PRÓXIMO DO CAMPO 
ESTRELA AZUL  - Com 350 m²,  na rua Pedro 
Grosskopf, bairro Piedade,  em Canoinhas.
Valor R$ 25 mil. Fone: 8450-9427.

CRISTO REI – Casa de madeira com terreno 
medindo 300 m². Valor: R$ 30 mil. Aceita-se 
proposta. Fone: 8806-0207 ou 3622-3075, 
falar com Patrícia.

EDIFÍCIO SANTOS DUMONT - Em fase final 
de construção, na Av. Duque de Caxias, s/n, 
apartamento 402, área 135,0412 m². Fone: 
9154-4413, falar c/ Celso ou 3622-8774.

ALTO DAS PALMEIRAS - Casa de alvenaria 
com 130 m², com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, lavanderia e abrigo para veículo. 
Terreno com 505 m². Situada na rua João 
Muller n° 367.  Valor: R$ 160 mil. Fone:  (47) 
9785-8109 ou (47) 9625-2627.

VENDE-SE OU ACEITO TROCA/CASA EM PRAIA 
DO ERVINO - Em São Francisco do Sul, situado 
na rua Piçarras, a 400 mts da praia de Ervino, 
casa de alvenaria seminova, com 2 quartos, ba-
nheiro, sala, cozinha, churrasqueira e garagem. 
Dimensão do terreno de 450 m², dimensão da 
casa de 85 m².  Aceito trocar por uma casa em 
Canoinhas/SC e combinar o valor. Fone: 9931-
6146 (tim) ou  9252-2116 (vivo),   falar c/ Beth.

VENDO UM KIT DE SOLDA PPU - O kit acom-
panha 1 cilindro de oxigênio + 1 cilindro de 
acetileno + carrinho para transporte + 5 mts 
de mangueira reforçada + bico de corte. 
Produto seminovo em perfeito estado de 
conservação. Valor do kit R$ 1,8 mil. Fone: 
(47) 9656-1856 (tim), falar c/ Pedro.

VENDE-SE LANCHONETE - Ótima localização 
no Centro de Canoinhas com clientela forma-
da, situada na rua Coronel Albuquerque nº 
936. Aceita-se carro ou moto no negócio de 
menor valor. Fone: 8857-5809 ou 8893-9394.

EXCELENTE TERRENO EM PALMITAL - 
Com  67.976 m², documentado, sendo 80% 
terra de planta, área plana. Localizado em 
Palmital, contendo uma casa de madeira, 
2 estufas, uma LL outra convencional, bar-
racão, tanque, luz (trifásica). Valor: R$ 265 
mil, ótimo acesso, a 2 km da SC-477. Fone: 
9936-7628 a partir das 18h30.

ÁGUA VERDE - Terreno próximo ao antigo 
Campo do Sonda com 300 m², com água  e 
luz. Valor: R$ 45 mil. Fone: 8831-9080.

LOCALIDADE DE CACHOEIRA – Terreno para 
chácara, com água e luz elétrica, medindo 6 
mil m², localizado a 12 quilômetros do Centro. 
Valor: R$ 20 mil. Fone: 9166-6467 ou 9250-6591.

CAMPO D´ÁGUA VERDE - Lote próximo a 
Funerária Mão Amiga, a 300 m da Av. Expedi-
cionários, lote murado, faltando somente grade 
na frente, documentação toda em dia. Valor: R$ 
63 mil, aceito carro no negócio ou apartamento 
maior. Valor: R$ 3624-2763 ou 8407-4724.

TRÊS BARRAS - Casa de imbuia com 110 m², 
sendo 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro 
e uma garagem grande. Terreno com 450 m². 
Localizado na Av. Abraão Mussi 900. Valor: R$ 
50 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou (41) 9630-9525.

APARTAMENTO PRÓXIMO AO HOSPITAL – 
Com 2 quartos, sendo 1 suíte, banheiro social, 
sala de TV, sala de estar, cozinha, sacada, lavan-
deria, garagem, teto todo em gesso, portão 
automatizado. Valor: R$ 850. Fone: 3624-2763 
ou 8407-4724.

CARRINHO DE BEBÊ - Cor verde, marca 
Galzerano. Valor: R$ 100. Fone: 9159-8214.

POSTE SEMINOVO COMPLETO – Caixa padrão 
novo e os fios montados. Valor: R$ 200. Fone: 
3622-4970 após as 16h.

TRABALHAMOS COM BANHO E TOSA – Tosa 
higiênica, para cuidar de seu melhor amiguinho, 
buscamos a domicílio. Fone: 47 9676-9449 
falar c/ Thais ou 47 9601-0034 falar c/ Rafaela.

TERRENO NA LOCALIDADE
 DE BARRA GRANDE - TRÊS BARRAS 

Terreno com 60 mil m² (2 alqueires e meio). 
Valor: R$ 110 mil. Fone: 8833-5460.

TERRENO RURAL NA LOCALIDADE 
DE LARANJEIRA - CANOINHAS 
Terreno com 1 alqueire e meio. 

Valor: R$ 60 mil. Fone: 8833-5460.

VEÍCULO - RURAL ANO 68 
Toda original em bom estado. 

Valor: R$ 17 mil. Fone: 8833-5460.

ÓTIMAS OPORTUNIDADES

MAJOR VIEIRA – Vende-se ou troca-se casa 
de alvenaria com 130 m², na SC-477, no Salto 
de Canoinhas, com terreno de 3,515 mil m², 
com 3 quartos, sala, cozinha, lavanderia, 2 
banheiros e churrasqueira. Troca-se por casa 
em Canoinhas. Valor: R$ 150 mil. Fone: 9711-
0938, falar c/ Rute.

ALTO DAS PALMEIRAS – Terreno urbano com 
600 m², na rua Alois Stuber, próximo mercado 
Figura. Valor: R$ 160 mil. Fone: 9186-9213.

ITAPOÁ – terreno com 300m². Fone: 3622-
6986 ou 8824-5298.
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CAMINHÃO MERCEDES ANO 88 TRUCK – Baú 
11 metros. Fone: 9634-4936.

Veículos
CARROS

MOTOS

DIVERSOS

CAMINHÃO/TRATOR

CAMINHÃO MUNCK FORD CARGO 2422 E 
2007 MUNCK MASAL 30.000 / ANO 2011 - 
Valor: R$ 180 mil. Fone: (47) 3623-0080 ou 
(47)8844-6413.

PALIO 2005 – Completo, roda de liga aro 14. 
Valor: R$ 16 mil ou entrada de R$ 8 mil + 
24 parcela de R$ 480. Fone: 3623-1082 ou 
9918-2964.

WALMET 68 ANO 83 – Em ótimo estado de 
conservação. Valor: R$ 20 mil. Fone: 9644-7729.

DOIS PNEUS NOVOS 185X65X15 – Valor: R$ 
250 cada - 2 PNEUS NOVOS 195x60x15, por R$ 
270 cada. Fone: 47 9195-7448, falar c/ Ilario.

COLHEITADEIRA MASSEY FERGUSSON - Ano 
de fabricação 1986, cabine reformada, com 
plataforma de milho 4 linhas.  Valor R$ 80 mil. 
Aceita-se contraproposta. Fone: (47) 9220-
8410, 9267-1333 ou 8875-9071 (Irineópolis).

CELTA ANO 2001 COR BRANCO – Motor novo. 
Assumir prestações de R$ 460 e pagar multa de 
R$ 1,8 mil. Fone: 8839-4599, falar c/ Juvencio.

TRATOR MASSEY FERGUSON 50X – Valor: R$ 
10 mil. Fone: (47) 3627-2041.

GOL TREND PRETO - Completo, tabela Fipe. 
Fone: 9949-4512 ou 3622-3311.

TRATOR VALMET ANO 83 – Ótimo estado 
de conservação, revisado. Valor a combinar. 
Fone: 47 9644-7729 ou 9114-6193

CAMINHÃO MERCEDES BAÚ 608 ANO 81 – 
Excelente estado, todo original. Valor: R$ 31,5 
mil. Fone: 47 3653-2677 ou 47 9243-1514.

CAMINHÃO SCANIA 110 TRUCK - Carroceria 
Graneleiro 1972  -265CV. Apto para trabalhar. 
Valor:  R$ 40 mil. Aceito Proposta - Carro de 
menor valor, Interesse Doble ou carro para 
7 pessoas. Fone: 3622-6117 ou 9703-1780.

TRATOR VALMET 68 - Ano 83, ótimo estado 
de conservação. Valor: R$ 21 mil. Fone: 9644-
7729 ou 9114-6193.

FIESTA HATCH - Flex, 2008, 4 portas, cor prata, 
ar condicionado. Em ótimo estado. Valor a 
combinar. Fone: (41) 9101-5021.

FIAT PALIO CELEBRATION - Ano 2006/2007, 
cor branca. Fone: 9621-3953.

CG 150 TITAN - Com partida elétrica. Valor: 
R$ 3,2 mil. Fone: 3624-1578.

COROLLA FIELDER 2006 COMPLETO - Com 
bancos em couro, automático, cor preto. 
Carro muito bonito, econômico e bom de 
andar. Valor: R$ 27 mil. Fone (47) 9123-7678.

SUZUKI 125 ANO 2011 – Cor preto, partida 
elétrica. Fone: 8426-6079.

PASSAT ALEMÃO ANO 96 - Em perfeito estado, 
completo com banco de couro, roda 15 liga 
leve. Fone: 3623-1563 ou 9215-0019.

SIENA 2014 – Com 11 mil km, cor vermelho. 
Valor: R$ 28,1 mil. Fone: 3622-6742.

SAVEIRO ANO 2013 1.6 COMPLETA - Valor de 
tabela. Fone: 8843-1025.

CAMINHÃO MB 1118 TOCO – Valor: R$ 65 mil. 
Fone: 8849-8013 ou 3622-2578.

MOTOR DE POPA - Marca Maranello 6 HP, 
com frente e ré, o motor é seminovo e ainda 
está na garantia, super econômico. Valor: R$ 
2,5 mil. Fone: 3624-1273.

BARCO COM CARRETA E MOTOR - Fone: 
3622-4048.

FORD KA FLEX ANO 2009 - Cor prata. Entrada 
de 11 mil + parcelas de 492. Fone: 3623-4022 
ou 9634-5894.

FOX 1.0 TOTAL FLEX - Ano 2005, vermelho, 2 
portas, ar quente, limpador e desembaçador 
traseiro, alarme, travas elétricas, faróis de 
neblina e luz de freio auxiliar. Valor: R$ 16 
mil - aceito troca e financio. Fone: 8894-1379.

FUSCA 1500 ANO 78 - Cor bordô, alarme, ban-
co de astra, 4 pneus novos. Valor a combinar. 
Fone: 8479-8938, falar c/ Antônio.

HONDA TWISTER CBX 250 ANO 2006 – Valor: 
R$ 5,5 mil, aceito R$ 3 mil em dinheiro e R$ 
2,5 mil em materiais de construção. Fone: 47 
9204-7295 ou 47 3622-7172, falar c/ Antonio.

TITAN 150 ANO/Mod 2005 – Valor: R$ 3,5 mil. 
Fone: 3623-5130 ou 9990-2313, falar c/ Michel.

SUZUKI BANDIT 650 S ANO 2006 - Cor verme-
lha, com 22 mil km, escapamento esportivo, 
proteção no motor, chave reserva e manual. 
Pneus novos. Em ótimo estado de conserva-
ção e com as revisões em dia. Valor: R$ 17 
mil. Fone: 47 8819-3959, falar c/ Jeferson. 

VENDO 2 CELTAS -  Em ótimo estado de 
conservação. Valor de ocasião: Celta 2009, 
por R$ 13,9 mil e Celta 2001, por R$ 10,5 mil. 
Fone: 9975-1799.

FIESTA STREET ANO 2005 - 4 portas, com-
pleto. Valor: R$ 11,6 mil. Fone: 8852-8040.

FOX ANO 2007 - 2 portas, estado de novo. 
Valor: R$ 15,9 mil. Fone: 9106-4948.

UNO ECONOMY ANO 2009 – Valor: R$ 13 mil. 
Fone: 3622-7175.

MOTO SUZUKI DR 350.SE ANO 1995 -  Va-
lor: R$ 6,5 mil. Fone: (47) 3623-0080 ou 
(47)8844-6413.

BITREM TRANSTORA FACHINI 6 PILHAS / ANO 
1998 - Valor: R$ 78 mil. Fone: (47) 3623-0080 
ou (47)8844-6413.

SIENA FLEX 2014 – Com 11 mil km. Valor: R$ 
28,1 mil. Fone: 3622-6742.

CORSA HATCH 2011 – Com 39 mil km. Vende-
-se ou troca-se por carro de maior ou menor 
valor. Fone: 9633-8286.

PALIO 2000 – Impecável. Valor: R$ 10,5 mil. 
Fone: 9682-0164.

YBR 2008 – Valor: R$ 2,9 mil. Fone: 9723-6953 
ou 9252-7108, falar c/ Márcio.

HONDA FAN 125 ANO 2010 – cor preta, em 
ótimo estado. Valor: R$ 3,8 mil. Fone: 47 
9778-7123, falar c/ César.

SAVEIRO CLI 1.6 ANO 98 - Ótimo estado. Valor 
R$ 12,8 mil, aceita-se moto de menor valor. 
Fone: 9634-5894 ou 3623-4022, falar c/ Dilma.

MÁQUINA DE PRÉ-LIMPEZA DE GRÃOS - 
Fone: 47 9181-8424.

BROZ 2011 - Cor preta, baixa quilometragem. 
Valor de tabela, pode se financiada. Fone: 
8479-8938, falar c/ Antônio.

A solução para proteger sua bagagem 
contra poeira!

CARROÇA DE PNEU – Valor: R$ 650. Fone: 
3623-0889.

LONIL 9X4 PARA CAMINHÃO TRUCK – Valor 
a combinar. Fone: 3624-0532.

FIAT PALIO CELEBRATION ANO 2006/2007 - 
Cor branca. Fone: (47) 9621-3953.

CORSA SEDAN ANO 2002 – Baixa quilome-
tragem, rodas de liga leve, cor prata, em 
excelente estado. Valor: R$ 12,5 mil. Fone: 
9604-1802.

FUSCA ANO 79 – Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 
9935-0392.

VENDE-SE OU TROCA-SE UNO ANO 2004 
– 2 portas. Valor: R$ 9,9 mil. Fone: 9272-
2696/8440-4618 ou 9933-8054.

LOGAN 1.0 AUTENTIC ANO 2015 – Com 
direção, ar condicionado, freios ABS, alarme, 
trava elétrica, cor preto, placa final 1. Fone: 
3622-6986 ou 8824-5298.

AGILE LT ANO 2013 – Cor preto, com 4 mil km, 
único dono. Valor: R$ 32 mil, preço abaixo da 
tabela. Fone: 8851-4646.
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NORDESTE MARAVILHOSO

Enfoque   

15 DE MAIO
Guilherme Becker
Edinei Wassoaski

Mariel Horsky
Gil Baiano

Rodolfo Meireles
Luis Valmir Schupel

Edegar Anônio Tyska
Claudio Rogério Júnior

16 DE MAIO
Luis Sergio Farias de Lima

Osmair Adamek
Nerize de Fatima da Silva 

Juliana Alves Pereira
Paulo de Arruda

Gabriel Schissel Ferenc
Olga Batista

Anderson Luis Peixer Junior
Jonas Gabriel Silveira

Jorge Luis Berlando Soares

17 DE MAIO
Gabriel Kondras

André Gustavo Bechel
Carlos Kruger Santos

Bernadete Prus
Olga Coutinho Dobrochiski

Donáh Joel Panneitz
Vilma Húpalo

18 DE MAIO
Iomar Bonetes
Judite Sphair

Carmem Lucia Zabudawski
Solange Stocloski

Luis Shindler
Lucia Dobrefrup

Sonia Maria Andrade
Jean Paulo Barbosa

19 DE MAIO
Renato do Nascimento Jr

Márcio José Kurutz
Roséris Ap. Sabtke

Luana Moreira de Souza
Cleverson Andrade

Jaqueline Tyska
Rosicléa Wagner Cavalheiro

Larissa Worell
Isarilda Geraldi

20 DE MAIO
Jose Orlando dos Anjos

Helena Biliski
Moacir Motter
Icilda Galloti

Jair de Barros Pepplew
Jose Orlando dos Santos

Eliseu Padilha Stanislaviski
Lucileide Ladanevski

Evaldo Grossel
Vitor Kmita

Eduardo Kmita

21 DE MAIO
Adriano dos Santos

Marli Ferreira dos Santos
Jose Adenilso Leandro de 

Souza
João Alfredo Pereira

Nicolau Hupalo
Evana Raquel Bedretchuk

Silvana Patruni
Fernando de Oliveira

Osmar Pacheco Scholtz
Denise Packer Schutt

ANIVERSARIANTES

Amanhã é o aniversário da jovem 
Yasmin Muchinski. “Muita saúde, 
amor, paz e alegrias!” Receba o 
sincero abraço e votos de felicidades 
de sua amiga Marajoara, seus pais 
e de todos os seus familiares.

Hoje quem comemora idade nova 
é o jornalista Edinei Wassoaski. 
Receba os votos de feliz aniversário, 
repleto de muita paz, saúde, amor 
e carinho. Parabéns e continue 
sempre correndo atrás de todos os 
seus sonhos. Felicidades de todos 
os seus colegas do CN.

Felicidades para os irmãos Ivan e Roberto Raul Bordinoski. Ivan 
aniversariou ontem e recebe o carinho de sua esposa Doraci e dos filhos 
Luis Henrique e Dione. Roberto aniversaria hoje e recebe o abraço de 
sua esposa Susineia e da filhinha Isabela.  Parabéns!

Completa 3 anos, amanhã, o 
garotinho Bryan Lucas Amaral. 
“Que os anjos de Deus estejam 
sempre guardando você, meu 
anjinho! Amamos você!” Beijos 
de seus familiares, em especial da 
mamãe Léia, do papai Jeferson e 
do maninho Nicolas.

Luiz Davi Jubanski comemorou seus 
3 aninhos ontem. “Quando você 
nasceu, filho, uma alegria imensa 
tomou conta de mim. Pegar você 
nos meus braços pela primeira vez, 
sabendo que você chegou ao mundo 
perfeito e cheio de saúde, presenteou 
a minha vida com meu melhor 
momento. Esperando com muito 
amor desde o início, e ao passar dos 
dias só fez aumentar mais ainda esse 
sentimento, me transformando numa 
mãe muito orgulhosa por tudo que 
envolve o filho lindo que tenho. Este 
é um dia especial e cheio de alegria 
e felicidades. Desejo a você muitas 
bênçãos!” Com carinho, de sua mãe 
Liliane da Silva, sua irmã Kauany 
da Silva Jubanski, seus avós Ana e 

Antonio Jubanski e seu pai Junior.

Foi maravilhosa toda a recente viagem que fizemos ao Nordeste do Brasil 
com os amigos Mario e Sirlene, Osvaldo e Vina. Nas fotos, as praias de 
Pirangi-Norte e a ponte de entrada da cidade de Natal. Tudo maravilhoso!

Felicidades para o gatinho Lohan 
Carlos de Maria, que hoje completa 
5 aninhos. “Que Deus te proteja e 
te ilumine neste dia e em todos os 
dias da sua vida. Te amamos!” De 
seus pais Marcos e Carmen e irmã 
Cauana.

ANIVERSÁRIO
Parabéns para RODOLFO 

MEIRELES, que aniversaria 
hoje. “Que Deus te abençoe e 
te guarde sempre. Feliz ani-

versário!” Votos de felicidades 
de todos os seus familiares.
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Entre a terça-feira, 12, e 
esta quinta-feira, 14, a 
MWV Rigesa, de Três 

Barras, capacita professores para 
trabalharem com o Programa 
Aprendendo com a Árvore (Paca) 
nas escolas da rede pública de 
Canoinhas, Três Barras e Paulo 
Frontin.

Segundo a gerente de Co-
municação Corporativa da MWV 
Rigesa, Cynthia Wolgien, a di-
vulgação do projeto para 2015 já 
lança um olhar para o futuro. Em 
2016, o programa deve mudar 
para ficar ainda mais próximo 
das escolas. “Nosso objetivo é 
tornar o Paca um programa ainda 
mais abrangente, melhorando a 
comunicação entre as escolas. 
Vamos criar a Rede Paca Virtual, 
para que os professores possam 
receber os conteúdos com maior 
regularidade.”

Neste modelo, Cynthia conta 
que pretende-se ouvir mais os 
professores e secretários para fa-
zer o Paca diferente e ainda mais 
efetivo. “É hora de continuarmos 
e evoluirmos.”

Neste ano, algumas escolas 
participarão de um projeto piloto 
que visa introduzir as mudanças. 
“Vamos colocar todos os profes-

sores juntos em um ambiente 
virtual e colher os frutos dessa 
aproximação”, explica Cynthia.

O PROJETO
Criado com o objetivo de cons-
cientizar crianças para a prática 
de ações que preservem o meio 
ambiente, o Programa Aprenden-
do Com a Árvore (Paca) foi criado 
em 1994 nas escolas de ensino 
fundamental de Três Barras. 

Uma das maiores ambições 
do Paca é promover quebras 
positivas em paradigmas esta-
belecidos, influenciar políticas 
públicas, inserir novos conceitos 
e mudar, mesmo que apenas um 
pouco, a realidade da região.

Desenvolvido em uma épo-
ca em que pouco se falava de 
responsabilidade ambiental, o 
projeto começou em Três Barras 
e se espalhou por mais nove cida-
des de Santa Catarina. O foco de 
atuação, desde o início, sempre 
foi a prevenção, trabalhando com 
o público que vai efetivamente 
decidir como preservar, cultivar 
e usufruir nossos recursos am-
bientais: as crianças.

Entre as diversas atividades 
desenvolvidas com os alunos 
no Paca está a criação da Cipa 

PACA 2015 É LANÇADO 
DE OLHO NO FUTURO

PROGRAMA APRENDENDO COM A ÁRVORE 
DEVE MUDAR EM 2016 PARA SE APROXIMAR 
CADA VEZ MAIS DAS ESCOLAS

(Comissão Interna de Prevenção 
Ambiental) - formada pelos pró-
prios alunos, por meio da qual 
pretende-se executar ações de 
conscientização entre os colegas 
e na própria comunidade na qual a 
escola funciona.

 “Não temos a dimensão do 
impacto positivo do Paca. Ainda 
temos muitos frutos a colher, mas 
sabemos que estamos no caminho 
certo”, conclui Cynthia.

Participantes da capacitação na ADC Rigesa e em visita à fábrica de Três Barras
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FERNANDO TOKARSKI 

Outros tempos

Amanhã, 16 de maio, marca os 67 anos do vendaval que em 1948 atingiu a localidade de 
Valinhos, no interior de Canoinhas, causando a morte de 18 pessoas, ferimentos em mais 
de 60 e a destruição de 50 residências. Na foto, moradores do lugar constroem caixões para 
o sepultamento das vítimas. 

BINGO DA APOCA DO 
DIA DAS MÃES

DIA 17/05/2015
LOCAL: PAVILHÃO DE FESTAS DA IGREJA APARECIDA 

BAIRRO: APARECIDA  -  INÍCIO ÀS 14 HORAS 
PREÇO: 1 CARTELA POR R$ 2 OU 3 CARTELAS POR R$ 5

1º PRÊMIO: UMA TV 32’
2º PRÊMIO: UM SALÁRIO MÍNIMO E 
DEMAIS EXCELENTES PREMIAÇÕES.

VENHA, PARTICIPE,  
AJUDE A AJUDAR!

Teremos completo serviço de bar e cozinha.

PUBLICADO EM 15 DE MAIO DE 1965

Há 50 anos
Dia 20 

seguirá para 
a Europa 
o casal 

Herbert 
(Dona Nidia) 

Ritzmann  
Após sessenta dias da intensa 
preparação o casal Herbert (D. 
Nidia) Ritzmann, estará em-
barcando dia 20, quinta-feira 
em Viracopos (São Paulo) no 
“Jato” da Lufthansa que o le-
vará a Europa onde permane-

cerá por noventa dias visitan-
do a Alemanha, Suiça, Itália, 
França, Espanha, Portugal e 
possivelmente a Inglaterra. 
Por quarenta anos de trabalho 
profícuo e meticuloso cremos 
que esta viagem constitui-se 
num prêmio bastante justo 
para quem soube, como o 
Sr. Herbert, elevar-se à con-
dição de um administrador 
“Exemplo”. E, por outro lado, 
o mostruário tipo exportação 
de “Parquet Brasília” que o Sr. 
Herbert está levando consigo 
lhe garantirá um faturamento 
considerável. Precisamos 
concordar, nessas alturas dos 
acontecimentos, que “expor-
tar é a solução”.

***

Notas 
Esparsas

- Por incrível que pareça, o nosso 
poder legislativo é o mais caro de 
toda a região catarinense. 
- O advogado Dr. Saulo de Car-
valho está dirigindo com alto 
espírito democrático o Diretório 
Municipal da União Democráti-
ca Nacional de Canoinhas.
- Após muito trabalho e campa-
nhas patrocinadas pelo Rotary 
e Lions Club de Canoinhas, in-
clusive sugestões desde jornal, 
resolveu o Prefeito Municipal 
encaminhar a Câmara de Vere-
adores o Projeto de Lei criando 
o Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto do Município.

LUCIMARA 
VATRIM
“Cada pessoa que passa 

em nossa vida, passa sozinha, 
é porque cada pessoa é única e 

nenhuma substitui a outra. Cada 
pessoa que passa em nossa vida, 
passa sozinha e não nos deixa só, 

porque deixa um pouco de si e leva 
um pouquinho de nós.”

Nosso pranto é de saudades e 
da certeza que jamais a esqueceremos, sempre 
lembraremos o quanto fostes especial para nós, 

embora não estejamos mais perto de você. Deus a 
chamou para o seu reino, dando-lhe como 

recompensa um lugar entre os justos. 
“Senhor, dá-lhe o repouso eterno!”

Saudades eternas de seus familiares

4 ANOS DE 
FALECIMENTO

Existem momentos na 
vida que gostaríamos de tra-
zer alguém do céu, passar o 

dia com ela somente uma vez 
mais, dar apenas um abraço, 

um beijo de despedida ou 
escutar sua voz ou sorriso... 
Outra oportunidade de dizer 
TE AMO, contar que a vida é 
tão difícil sem essa pessoa.

Samuca, sentimos muito 
sua falta, saudades.

SAMUEL FERREIRA 
GONÇALVESS
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ADC CANOINHAS 
vence time de Araquari

Jogo aconteceu pela 
terceira rodada do 
Campeonato. Equipe 
canoinhense venceu 
de 7 a 4

ESTADUAL DE FUTSAL

CANOINHAS

Na noite desta quarta-feira, 
13, a ADC Canoinhas ven-
ceu por 7 a 4, em um grande 
jogo na cidade de Araquari, 

Canoinhenses participam 
da 8ª edição dos Jasti

TERCEIRA IDADE

CANOINHAS

Hoje, viaja para a cidade de 
Criciúma a delegação de Ca-
noinhas que participará dos 8º 
Jogos Abertos da Terceira Idade 
(Jasti), que acontece de 16 a 21. 
A delegação canoinhense conta 
com 33 atletas, que disputarão 
as modalidades de Dominó 
Masculino e Feminino, Canastra 
Feminina, Bolão 23 Feminino, 
Bocha Feminino, Dança Livre 

e Dança de Salão acima de 70 anos. 
Canoinhas, que foi sede dos Jasti do 
ano passado, é o único município a 
participar de todas as edições dos 
jogos.
Além dos atletas, seguem para 
Criciúma o gestor Esportivo do 
município, Gerson Dobroschinskei, 
a coordenadora do Programa de 
Apoio e Valorização da Terceira 
Idade, Luciméri Santi, e o coreógrafo 
Sergio Teixeira.
Os Jasti têm o objetivo de estimular 
a participação do idoso em atividades 

esportivas, recreativas e de lazer, 
ampliando as possibilidades de uma 
melhor qualidade de vida.
Conforme a Fundação Catarinense 
de Esporte (Fesporte), organizadora 
do evento, pelo menos 2.550 atletas, 
representando 152 municípios cata-
rinenses, estarão em Criciúma par-
ticipando das competições. Ao todo, 
mais de 5 mil pessoas são esperadas 
para prestigiar as competições. A 
abertura oficial está marcada para 
hoje, às 19 horas, no Ginásio Mu-
nicipal Valmir Orsi, em Criciúma.

Resultados da 3ª 
rodada do Estadual

Saudades 3 x 0 Pinhalzinho
Videira 5 x 6 Chapecó
Mafra futsal 5 x 0 Porto União
São Miguel do Oeste 2 x 1 Piratuba
Araquari 4 x 7 ADC Canoinhas

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

Delegação canoinhense viaja hoje para Criciúma, onde acontecem os jogos deste ano

De hoje a domingo, o 
grupo Mangangá Capoeira 
realiza um intercâmbio em 
Canoinhas. A programa-
ção oferece aula, vivência 
com um professor do gru-
po, entrega de graduação 
e roda de capoeira.
De acordo com o organi-
zador, instrutor Eduardo 
Luiz Packer, hoje à noite, 
no Sesc Canoinhas, have-
rá um aulão com alunos de 
Canoinhas. “Já no sábado, 

contra a equipe da casa. O 
jogo aconteceu pela terceira 
rodada do Estadual de Futsal 
1ª Divisão.
A equipe começou atrás no 
placar, mas virou e, com a 
vitória sobre a vice-campeã 

da Copa SC 2015, soma três 
pontos.
A ADC Canoinhas já tinha 
vencido na segunda rodada 
do Estadual, no sábado, 9, 
contra a equipe de Videira. 
Café marcou os três gols da 

vitória. Videira marcou dois.
Amanhã, 16, ADC Canoi-
nhas retorna à quadra e 
joga em casa contra o São 
Lourenço. A partida será às 
20h30, no Ginásio Magno 
Vitor Fuck.

ADC Canoinhas fez 7 gols e somou três pontos na competição                 Araquari marcou 4 gols sobre os canoinhenses

DIVULGAÇÃO

de manhã, haverá cursos 
com o professor For-
miguinha. Vêm alunos 
de São Mateus do Sul, 
Porto União e São Paulo, 
além de 40 alunos da 
Escola Básica Municipal 
Maria Izabel de Lima 
Cubas”, conta. À tarde, 
se juntam mais 40 alu-
nos canoinhenses para a 
entrega das graduações.
Já no domingo, 17, das 
10h às 12h, para o encer-
ramento do Intercâmbio, 
será realizada uma roda 
de capoeira na praça 
Lauro Müller.

Intercâmbio 
acontece hoje

CAPOEIRA

Programação oferece aula, vivência 
com um professor do grupo, entrega de 
graduação e roda de capoeira
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Stern-Eth MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail:  ethzie@gmail.com

Bodas de 
Larissa e 
Wilmar

Neste sábado, dia 16 de maio, 
acontece o casamento de 

LARISSA DE SIAS e WILMAR 
ROQUE FRANTZ JUNIOR, na 

Capital Catarinense. 

A cerimônia e festa acontecem 
no LIC-Lagoa Iate Clube na 

Lagoa da Conceição. 
A noiva é filha de CLÁUDIO 

COSTA DE SIAS e ERICA 
MÜLLER DE SIAS e o noivo 

de WILMAR ROQUE FRANTZ 
e JOSIANE STELA DA SILVA 

FRANTZ. 
Aos noivos, nossos parabéns 

e desejo de felicidades.

MundoGeo#Connect LatinAmerica 2015 O MundoGEO#Connect LatinAmerica 2015 – 5ª Confe-
rência e Feira de Geomática e Soluções Geoespaciais – é 
o maior e mais importante evento do setor na América 
Latina. Desde sua primeira edição, em 2011, tem como 
proposta proporcionar um novo tipo de experiência de 
interatividade entre especialistas, acadêmicos, usuários 
e empresários do setor, usando modelos inovadores de 
mapeamento de necessidades e oferendo conteúdos de 
maior interesse através de pesquisas online, captação 
de conteúdo das apresentações junto à comunidade 
e formas modernas de atividades, onde se privilegia a 
troca de ideias e a interação entre os participantes e 
os debatedores. Em 2015, o MundoGEO#Connect teve 
como tema principal “Criando Novas Dimensões”. A 
conferência teve como proposta promover debates entre 
palestrantes, especialistas, instrutores e participantes 
dos cursos, seminários e fóruns, para que usuários e a 
comunidade consigam aproveitar ao máximo seus re-
cursos e obter retorno rápido de seus investimentos em 
soluções geoespaciais. Para um crescimento sustentável 
do setor geoespacial, é fundamental promover investi-
mentos em qualidade visando ampliar a produtividade, 
pois, em tempos de crise econômica, recursos precisam 
ser aplicados com muita inteligência e cuidado para gerar 
melhores resultados.

Bodas de Luana e Adoniran

Niver
A bela LUCIANA 

PACHECO DE 
MIRANDA 

festejou seu niver 
no dia 14 de maio. 

Parabéns!!!

Este evento aconteceu de 5 a 7 de maio em São Paulo/SP, no Centro de Convenções Frei Caneca, e teve 
como um dos palestrantes o canoinhense Engenheiro Agrônomo Gilson Pedrassani sócio-Proprietário 

da Canoinhas Geoassessora.

Acontece neste sábado o casamento de LUANA RODRIGUES e 
ADONIRAN BORBA FERNANDES, com cerimônia religiosa na 
Capela Nossa Senhora de Aparecida. A noiva é filha de ROBER-
TO RODRIGUES e RITA RODRIGUES e o noivo de SOLANGE 
GURTIENSKI BORBA FERNANDES e do sempre presente 
NEUZILDO BORBA FERNANDES. Após a cerimônia, os convi-
dados serão recepcionados na Sede Campestre do Canoinhas 
Tênis Clube. Parabenizamos os noivos e desejamos felicidades.
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INGREDIENTES
3 gemas peneiradas
1 xícara de chá de açúcar refinado e 
peneirado
200 g de manteiga (normal ou light)
2 latas de creme de leite sem soro 
(reserve o soro)
1 pacote de biscoito maizena
1 colher de sopa de rum ou vodka 
(opcional)
200 g de chocolate em barra meio 
amargo
1 caixinha de creme de leite

MODO DE PREPARO - Na batedeira 
bata o açucar com a manteiga até ficar 
cremoso. Acrescente as gemas e bata. 

Coloque o creme de leite (retire todo 
o soro) misturando delicadamente. 
Coloque em um refratário uma camada 
de biscoitos molhados rapidamente no 
soro do creme de leite com o rum ou 
vodka. Despeje por cima uma camada 
do creme. Coloque mais uma camada 
de biscoito. Despeje todo o restante 
do creme por cima. Coloque mais uma 
camada de biscoitos. Reserve. Derreta 
em banho-maria a barra de chocolate 
e acrescente o creme de leite. Misture 
bem até ficar homogêneo. Jogue por 
cima da camada de biscoitos. Leve à 
geladeira por no mínimo, 3 horas.

TORTA ALEMÃ 
FINÍSSIMA (FÁCIL)

RECEITA

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

O DIÁLOGO NO LAR
Já passou o Dia das Mães. Muita festa? Muitos pre-
sentes? Muitos abraços? São felizes todos os filhos 
de Deus, que só pela certeza de estarem vivendo 
juntos repetem todos os dias: Obrigado, Senhor. 
Depois de tudo isso, agora vem os momentos 
muito importantes. O diálogo no 
lar: este é um desafio imenso 
para muitos casais: Dialogar! 
É muito mais do que falar, do 
que conversar. Geralmente 
falamos e conversamos sobre 
fatos externos a nós (sobre a 
corrida cotidiana, escolas dos 
filhos, netos, irmãos, vizinhos, 
trabalho, política, economia). O 
diálogo não é uma simples comunicação verbal, 
mas “tem por finalidade a descoberta de uma 
verdade”, de um conhecimento sobre o outro, 
“importante para o crescimento pessoal e para 
a vida daqueles que dialogam”, conforme o 
conhecimento conjugal, o casal precisa falar de 
si, permitindo que o diálogo proporcione maior 
conhecimento mútuo e comunhão entre os côn-
juges. Quanto mais diálogo, mais conhecimento 

entre os cônjuges, mais se entendem, mais se 
ajudam e mais unidos estarão na condução do lar: 
a unidade necessária: como administrar uma casa 
sem o diálogo? Impossível! Nosso relacionamento 
como casal cristão tem que preservar momentos 

de diálogo sobre nossa vida conjugal e 
nossa família. Isso é sagrado! Se você 
e seu cônjuge não têm um tempinho 
que seja só para vocês, precisam se 
organizar. Cada casal conhece sua 
realidade, mas precisa garantir no 
mínimo uma hora por semana para 
dialogar sobre como cada um se 
sente em relação ao outro, o que 

os magoou naquela semana, o fato 
que mais trouxe alegria, como os dois ajudarão 
aquele filho (a) que mais precisa de atenção no 
momento, como reconhecer o esforço do outro 
filho, as dificuldades de temperamento, como 
administrarão as finanças, como economizarão 
para pagar aquela despesa extra, entre outras 
decisões. (Posso ajudar?) Vou dar uma questão 
pra vocês resolverem. A metade de dois mais dois 
é três, através de um diálogo. Vocês chegam lá.

SEMELHANÇAS E CONFUSÕES
Palavras semelhantes existem muitas em portu-
guês, por isso a confusão se torna inevitável no 
momento da escrita, e os significados são “jo-
gados ao vento”. Nada como um bom dicionário 
para esclarecer as dúvidas. Por isso eles existem 
e fazem parte do dia a dia das pessoas que pro-
curam falar e escrever de forma mais correta.

1. Era meu parente AFIM, e interrogou-nos 
de cara amarrada. AFIM, neste caso é ad-

jetivo e significa parente próximo. Se for utilizado 
de forma separada, A FIM, significa finalidade: 
Viajou A FIM de se esconder dos fãs.

2. AO INVÉS DE prevenir a população, 
deixou as pessoas sem rumo.

AO INVÉS DE significa “ao contrário de”, con-
forme exemplo a seguir: AO INVÉS DO que 
previu a meteorologia, choveu muito ontem. 
Já a forma EM VEZ DE significa “no lugar de”. 
Observe o exemplo a seguir: EM VEZ DE jogar 
futebol, preferimos ir ao cinema.

3. Ele tem a receber R$ 1.614,00 (hum mil 
seicentos e catorze reais). HUM! Existe 

incorreção à vista. É comum, no preenchimento de 
cheques e outros documentos contábeis, a grafia 
hum para o numeral cardinal um. Trata-se de um 
equívoco injustificável. O numeral cardinal admite 
apenas a forma UM. Por outro lado, existe a forma 
hum e trata-se de uma INTERJEIÇÃO  que indica 
DESCONFIANÇA, IMPACIÊNCIA, DÚVIDA. Exemplo: 
HUM! Isto me cheira a trapaça. Já com relação ao 
valor MIL REAIS, não é recomendável utilizar o um 
diante do numeral mil, por isso, prefira sempre mil 
reais, mil dólares, mil euros e não um mil reais, um 
mil dólares, um mil euros. É importante observar 
também a forma escrita do numeral cardinal 600, 
que deve ser SEISCENTOS; já o numeral cardinal 
14, na forma catorze, está correto. Expressão ideal: 
Ele tem a receber a quantia de R$ 1.614,00 (mil 
seiscentos e catorze reais).

Pensamento:  “SENSO DE HUMOR É O 
SENTIMENTO QUE FAZ VOCÊ RIR DAQUI-
LO QUE O DEIXARIA LOUCO DE RAIVA SE                                    
ACONTECESSE COM VOCÊ”. (Barão de Itararé)

Até a próxima edição com mais novidades. 
Boa semana! 

RE
SP

OS
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S

Poesia
POETA Arcafes

ASSISTENTE 
SOCIAL

Encontra na força do amor
Razão para poder ajudar

Objetivando sua sabedoria
Faz a luz da fé brilhar.

O teu amanhecer é vida nova
Disposta (o) em ajudar

Seus conselhos objetivam
Asas para a alma voar

Abrilhanta de otimismo a fé
Auxiliando o assistido a se levantar.

Na lavoura sociedade
O Assistente Social sabe plantar

Plantas do amor
Que ensinam o homem caminhar.

Regando os com coragem
Que os ensinam recomeçar
Fazendo o tempo ser súdito

Para o paciente aprender andar.

O Assistente Social é brilhante
Na arte de comunicar

Há frases que o Universo ouve
E a opressão não pode calar.

Obrigado Assistentes Sociais
Que nos ensinam enxergar
Felizes podemos aparecer

E poder contemplar
Através da janela do seus olhos
A beleza que faz a vida brilhar.

Parabéns!
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SEGUNDA - Benjamin desfaz a sociedade com Mar-
got. Greco pergunta a Mari se ela quer ser a primeira 
dama de Paraisópolis. Benjamin afirma a Danda que vai 
atrás de Mari. Eva expulsa Grego de sua casa. Mari diz a 
Eva que Danda está bem em Nova York, sendo cuidada 
por um senhor italiano. Clarice pede a Tomás que seja 
mais firme com sua filha. Margot garante a Patrícia que 
reconquistará Benjamin. Eva pergunta a Mari se ela 
está namorando Benjamin. Benjamin avisa a Cícero que 
pretende recomeçar sua vida no Brasil. 

TERÇA - Tomás leva Natasha para casa e tem um de-
sentendimento com Paulucha. Benjamin se surpreende 
ao ver que Soraya o aguarda no hotel. Soraya adultera 
o suco de Benjamin com um pó misterioso. Paulucha 
repreende Natasha. Gabo anuncia na reunião da Pilartex 
que se aliou a uma empresa alemã para o projeto de 
reurbanização de Paraisópolis. Soraya não aparece na 
escola para buscar Lourenço e Pedroca e os dois resolvem 
voltar sozinhos para casa. Deodora decide levar os filhos 
de Soraya para sua casa, ao vê-los no ponto de ônibus. 
Benjamin surpreende a todos ao aparecer na reunião da 
Pilartex com Izabelita. 

QUARTA -  Izabelita avisa a Gabo que, como acionista 
majoritária, quer ser informada sobre tudo o que aconte-
ce na Pilartex. Soraya despede Júnior. Dom Pepino pede 
que Danda leve diversos caixotes para o Brasil. Patrícia 
e Margot chegam ao Brasil. Benjamin diz a Eva que tem 
boas intenções com Mari. Mari apresenta Benjamin 
a Grego e os dois se estranham. Tomás e Clarice vão 
procurar Bruna em Paraisópolis. Benjamin dorme pro-
fundamente no sofá, e Mari e Eva o observam. Jurandir 
se incomoda com a presença de Benjamin, mas aprova 
sua aproximação com Mari. Benjamin flagra Raul na 
comunidade. 

QUINTA - Benjamin questiona Raul sobre sua pre-
sença em Paraisópolis, e desconfia de que Gabo esteja 
tramando algo. Júnior implora o perdão de Soraya. 
Margot aparece no hotel de Benjamin e diz que está lá 
para buscá-lo. Grego ameaça Benjamin. Cícero informa 
a Danda que sua mercadoria é ilegal e será apreendida. 
Grego pede a Ximena que investigue Benjamin. Jacinto 
avisa a Lindomar que conseguiu a liberação de Danda. O 
carro em que estão Benjamin e Margot sofre uma colisão.  

SEXTA - Eva e Jurandir recebem Danda em casa. To-
más encontra Benjamin e fala sobre o estado de saúde 
de Margot. Ximena avisa para Grego que cumpriu a 
tarefa. Danda tira uma foto da família reunida. Danda 
conta para Mari que será processada. Gabo ameaça 
Benjamin para Soraya. Fradique pede para Silvéria e 
Mirela economizarem. Grego confronta Benjamin. Mari 
e Benjamin se beijam. Ramira desconfia de Expedito.  
Dália percebe que Eva se sente mal. Mari termina com 
Benjamin.  Grego presenteia Lindomar com uma peça 
de carro. Benjamin vai até Paraisópolis procurar Mari e 
é interceptado por Grego. 

SEGUNDA -  Miguel confessa a Taís que deseja 
conviver com seus filhos. Vicente fica contrariado com 
a visita de Miguel. Eriberto escolhe um terno para 
Renan. Dr. Daniel dá alta para Felipe. Guida comenta 
com Elisa que Marta é culpada por sua demissão. 
Irene descobre que Diana está desconfiada do casal 
que adotará seu bebê. Luísa termina seu namoro e 
Vicente a consola. Pedro fala para Taís pedir a Miguel 
que não apareça mais em sua casa. Joaquim sofre um 
acidente. Luís se encontra por acaso com Isabel. Mi-
guel se desespera ao saber do acidente de Joaquim. 
Lígia recebe o diagnóstico do médico sobre Joaquim 
e fica aliviada. Miguel fica impactado ao saber que 
Lígia o viu com Marina. 

TERÇA - Miguel e Lígia discutem. Luís leva Isabel 
até a rádio. Eriberto convence Júlia a tentar se enten-
der com Marta. Vicente chega ao hospital e Lígia la-
menta por ter se separado. Eriberto comunica a Marta 
sobre o jantar na casa de Júlia. Virgínia fica frustrada 
por não conseguir engravidar. Durante o jantar com 
Marta, Elisa conta para Júlia que a tia foi a responsável 
pela demissão de Guida. Miguel confessa a Marina 
que está arrasado por não poder ficar com Lígia. Júlia 
questiona Marta sobre a demissão de Guida. Laila e 
Bernardo ouvem Gerusa ameaçar denunciar Durval 
por não pagar a pensão de sua filha. 

QUARTA - Com a ajuda de Bernardo, Laila planeja 
uma armadilha para Durval. Miguel se separa de 
Marina. Irene conta para Lígia sobre seu encontro 
com Caio. Esther se encanta com o filho de Graça. 
Bernardo teme que Marlene sofra com a separação 
de Durval. Taís reclama de não conversar mais com 
Pedro depois do nascimento de Rodrigo. Guida e 
Júlia se espantam com a aparência de Elisa. Irene 

fica penalizada com a situação de Diana. Marina 
conta para Taís que se separou de Miguel e que ele 
confessou que gosta de Lígia. Irene conversa com 
Caio sobre o filho de Diana. Gerusa chega à casa de 
Marlene e Bernardo fica incomodado. Miguel pensa 
em deixar o Rio de Janeiro. Durval se surpreende com 
a presença de Gerusa. 

QUINTA - Marlene descobre a verdade sobre Dur-
val e Bernardo consola a mãe. Miguel comenta com 
Lauro que pretende agradecer a família que o acolheu 
quando ele perdeu a memória. Felipe pede para 
viajar com Miguel. Irene propõe retomar seu acordo 
com Diana. Guida e Aníbal sofrem para conseguir um 
emprego. Elisa sugere que Júlia peça para viajar com 
Miguel e Felipe. Pedro fala com Lígia sobre o livro 
que ela está escrevendo. Júlia implora que Miguel 
a deixe viajar com ele e Felipe. Felipe comunica aos 
pais que viajará com Miguel e Diego se irrita. Pedro 
fica alterado ao saber que Júlia viajará com Miguel e 
discute com Taís. Marina procura Lígia.

SEXTA - Marina conta para Lígia que se separou de 
Miguel. Durval tenta reatar com Marlene. Lauro discu-
te com Isabel sobre o  relacionamento deles. Isabel e 
Luís trocam e-mails. Diana se surpreende ao ver Caio 
com Irene pela manhã e a questiona sobre ele. Branca 
não gosta quando Esther elogia Carlito na frente de 
Luca. Elisa questiona Júlia sobre seus sentimentos 
por Felipe. Aníbal marca de sair para se exercitar 
com Guida. Lígia critica Irene por abrigar Diana em 
sua casa. Vicente e Luísa trocam olhares cúmplices. 
Bernardo discute com Laila. Branca proíbe Carlito de 
voltar à sua casa e Esther decide ir embora. Beatriz 
se preocupa com Felipe. Pedro confessa a Vicente 
que não aguentará se Júlia e Felipe ficarem juntos.

MALHAÇÃO
18h ● Globo

SEGUNDA - Lobão expulsa Gael de 
sua casa e Karina garante que provará 
que não é filha do vilão. Dandara pede 
que Gael se afaste de Karina por um 
tempo. João apresenta a Batalha 
Musical. Vicki beija João e Bianca se 
incomoda. Lírio fica com Bárbara e 
Joaquina tenta atrapalhar os dois. Lia 
incentiva Bianca a se declarar para 
João. Delma chega para assistir à apre-
sentação de Pedro. Sol decide mudar 
a música combinada e Pedro se irrita, 
mas a Galera da Ribalta faz sucesso.  
Bianca propõe namoro a João.

TERÇA - Sol e Pedro decidem con-
versar com os integrantes da banda. 
João fica exultante com seu namoro 
com Bianca e Vicki lamenta. A Galera 
da Ribalta e Mari são os finalistas da 
Batalha Musical. Vicki alerta João 
sobre Bianca. Pedro pede apoio para 
Karina e Lobão concorda em receber o 
menino em sua casa. Karina descobre 
que a senha do telefone de Lobão é 
a data de aniversário de Gael. Jeff co-
memora o sucesso de Mari, e Wallace 
apoia Sol. Karina liga para Gael do 
celular de Lobão e afirma que o ama. 
Karina lê uma mensagem de Ernesto 
para Lobão.

QUARTA - Karina desconfia de que 
Ernesto seja funcionário do labora-
tório em que foi realizado o exame 
de DNA. Gael conversa com Bianca 
sobre seu namoro com João. Tomtom 
pede para assistir à apresentação de 
Pedro na Aquazen. Roberta confessa a 
Marcelo sua vontade de ter um bebê. 
Dalva passa mal e Duca a leva para o 
hospital. Lobão descobre que Karina 
está com o celular de Pedro. Dalva 
precisa de cirurgia e Gael sugere que 
Duca peça ajuda a Heideguer.

QUINTA - Karina inventa para 
Lobão que Pedro esqueceu o celular 
em sua casa. Heideguer insiste para 
que Duca aceite seu patrocínio para 
o campeonato Warriors.  Duca diz a 
Gael que desconfia do sumiço de Nat. 
Heideguer e Lobão armam para que 
a final do Warriors seja entre Duca 
e Cobra. Lobão devolve o celular de 
Pedro e ameaça o menino. A cirurgia 
de Dalva é bem-sucedida. Karina des-
cobre que o altar de Lobão está vazio. 
Gilda revela a Mari que Franz irá atrás 
dela e de Joaquim.

SEXTA - Mari se desespera com 
a possível chegada de Franz e Jeff a 
apoia. Sol e Edgard afirmam a Franz 
que não sabem de Mari, mas Dandara 
se incomoda e tenta convencer Mari 
a conversar com o ex-noivo. Karina lê 
novas mensagens de Ernesto no celu-
lar de Lobão. Joaquina encarna uma 
vilã de novela e empurra BÁrbara da 
escada por causa de Lírio. Duca decide 
aceitar o patrocínio de Heideguer. 
Karina e Pedro descobrem o perfil de 
Ernesto em uma rede social. Franz 
avista Mari, Jeff e Joaquim.

SETE VIDAS - 18h30 ● Globo

DE 18 A 22 DE ABRIL

HORÓSCOPO
ÁRIES >>>  É um momento de novidades, ariano. 
Mas é fundamental ter foco, disciplina e persis-
tência. Uma ótima semana para sair com seus 
amigos e aproveitar essa energia do grupo para 
se fortalecer e para definir melhor seus planos, 
objetivos e ideais. Bons dias para conversar, fazer 

contato e planejar. Agir, só se tiver certeza do que está fazendo. 
Use mais sua criatividade e intuição.

TOURO >>>   O foco da semana é sua carreira, 
taurino. Aproveite para mostrar seu potencial 
e pensar no futuro, preferindo aquilo que te 
conduza para seus projetos de médio e longo 
prazo. Dias de mais popularidade e de ganhos 
importantes. Crie oportunidades. Cuidado com 

os gastos, a semana pede mais contenção em termos finan-
ceiros. Bons dias para estudos e conversas, inclusive afetivas.

GÊMEOS >>>   Semana mais agitada, geminiano. 
E se você não se organizar bem, pode ficar sem 
energia e sofrer por conta disso. Semana para 
colocar em prática aquilo que você já estava pla-
nejando e colocar mais energia nas coisas boas 
que estão em movimento. É uma boa semana 

pros assuntos materiais e financeiros, com chances de ganhos 
extra ou de um bom presente.

CÂNCER >>>  Semana de mudanças, canceriano. 
É importante ter desapego e manter a leveza, o 
desprendimento e não exagerar no drama nem 
nas expectativas. É uma ótima semana para 
eliminar coisas, jogar fora o que não quer mais, 
doar roupas, picar papeis, enfim, deixar sua 

vida mais leve, abrindo espaço para possíveis novidades. Tente 
extravasar a energia para evitar ansiedade.

LEÃO >>>   Aproveite que você está cheio de 
energia para acelerar um pouco as coisas que 
já estão em andamento, leonino. Semana po-
sitiva para resolver pendencias, especialmente 
as afetivas. Mas cuidado para não exagerar na 
dose nem controlar demais o outro. Lembre 

que se você quer liberdade, precisa também deixar o outro 
livre. Relacionamento é um misto de união e liberdade.

VIRGEM >>>   Perceba que sempre que uma 
porta se fecha, outra se abre, virginiano. Por isso, 
desapegue-se daquilo que não funciona mais e 
coloque mais energia nas coisas boas, positivas, 
que estão fluindo melhor. Semana positiva para 
organizar a rotina e até suas coisas em geral. 

Bom momento para cuidar da sua saúde e pensar em como ter 
mais qualidade de vida.

LIBRA >>>   Uma boa semana para fazer planos 
com as pessoas que você gosta, libriano. Pode 
ser com seu amor, com amigos ou alguém da 
família. Isso inclui planejar uma viagem, por 
exemplo, que pode ajudar a estreitar a relação. 
Uma semana para se divertir, cuidar mais de 

você, fazer coisas que você gosta. No trabalho, algum bom 
contato pode trazer uma nova oportunidade, fique atento!

ESCORPIÃO >>>   É hora de buscar mais diver-
sidade em sua vida, escorpiano. Abra-se para o 
novo, faça mudanças, seja mais leve. Uma boa 
semana para jogar coisas fora, fazer limpezas, 
se organizar. Bons dias para você resolver pen-
dencias domésticas e estar mais com sua família 

e com seus queridos. Aliás, são ótimos dias para você receber 
gente que gosta em casa.

SAGITÁRIO >>>  Cuidado com o que você diz, 
sagitariano. Não exagere, não prometa demais. 
Fale apenas se tiver certeza, prometa apenas se 
você puder cumprir. Apesar disso, é uma boa 
semana para encontrar amigos mais íntimos, 
desabafar e ouvir alguns conselhos. Mas, sai-

ba ouvir os outros e só dê palpite se você for consultado. As 
conversas tendem a ser difíceis, portanto, escolha as palavras.

CAPRICÓRNIO >>>   Organize melhor suas 
finanças, capricorniano. Isso é importante pois 
em breve você pode querer ou precisar investir 
em alguma coisa e precisa estar organizado para 
isso. Portanto, cuidado com os gastos excessivos 

ou impensados. Semana para fazer apenas o que 
já estava nos planos e para cuidar melhor da sua saúde, o que 
inclui descansar e se divertir.

AQUÁRIO >>>  Semana de empolgação e bastan-
te energia, aquariano. Mas, cuidado para não se 
empolgar demais e cuidado também para não 
sair por aí falando sem ter certeza se vai conse-
guir fazer. Evite as discussões e conversas difíceis 
nos relacionamentos. Saiba ouvir e pense que 

talvez seja melhor esperar a hora certa de falar determinadas 
coisas. Foco nas responsabilidades!

PEIXES >>>  Semana de introspecção, pisciano. 
A semana também pode incluir finalizações, 
fim de ciclo e mudanças em geral. Você pode 
ter que lidar com alguma situação familiar mais 
complicada e o ideal é ter jogo de cintura e saber 

impor limites. Isso é fundamental para que as coi-
sas possam fluir de verdade. É uma ótima semana para resolver 
assuntos familiares e passado.

I LOVE PARAISÓPOLIS - 19h30 ● 

A Globo não divulgou os capítulos da novela Babilônia da próxima semana.
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